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Члены: Ангола . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Антонио 
 Болгария . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Райчев 
 Камерун . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Чунгонг Айефор 
 Чили . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Муньос 
 Китай . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Чжань Ишань 
 Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Дюкло 
 Германия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Плойгер 
 Гвинея . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Бубакар Диалло 
 Мексика . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Арсе де Жаннет 
 Пакистан . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Халид 
 Российская Федерация . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Смирнов 
 Испания . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Менендес 
 Соединенное Королевство Великобритании и Северной 

Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Томсон 
 Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Каннингем 
 
 
 

Повестка дня 
 
 

Письмо Временного Поверенного в делах Постоянного представительства 
Папуа � Новой Гвинеи при Организации Объединенных Наций от 31 марта 
1998 года на имя Председателя Совета Безопасности (S/1998/287) 
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  Заседание открывается в 10 ч. 35 м. 
 

Утверждение повестки дня 
 

  Повестка дня утверждается. 
 
 

Письмо Временного Поверенного в делах 
Постоянного представительства Папуа � Новой 
Гвинеи  при Организации Объединенных Наций 
от 31 марта 1998 года на имя Председателя Совета 
Безопасности (S/1998/287) 
 
 

 Председатель (говорит по-арабски): Я хотел 
бы информировать Совет о том, что мною получены 
письма от представителей Австралии, Фиджи, Япо-
нии, Новой Зеландии и Папуа � Новой Гвинеи, в 
которых они просят пригласить их для участия в 
обсуждении вопроса повестки дня Совета. В соот-
ветствии с обычной практикой я предлагаю, с со-
гласия Совета, пригласить этих представителей для 
участия в обсуждении без права голоса согласно 
соответствующим положениям Устава и правилу 37 
временных правил процедуры Совета. 

 Поскольку возражений нет, решение принима-
ется. 
 

  По приглашению Председателя г-н Аиси 
(Папуа � Новая Гвинея) занимает место, 
отведенное для него за столом Совета; 
г-н Даут (Австралия), г-н Савуа (Фиджи), 
г-н Мотомура (Япония) и г-н Маккэй (Новая 
Зеландия) занимают места, отведенные для 
них в зале Совета. 

 

 Председатель (говорит по-арабски): В соот-
ветствии с договоренностью, достигнутой в ходе 
состоявшихся ранее консультаций Совета, я буду 
считать, что Совет согласен направить приглашение 
согласно правилу 39 своих временных правил про-
цедуры Главе Отделения Организации Объединен-
ных Наций по политическим вопросам на Бугенви-
ле г-ну Ноэлу Синклеру. 

 Решение принимается. 

 Я приглашаю г-на Синклера занять место за 
столом Совета. 

 Совет Безопасности приступит сейчас к рас-
смотрению пункта своей повестки дня. Совет Безо-
пасности проводит свое заседание в соответствии с 
договоренностью, достигнутой в ходе своих состо-
явшихся ранее консультаций. 

 На этом заседании Совет Безопасности заслу-
шает брифинг Главы Отделения Организации Объе-
диненных Наций по политическим вопросам на Бу-
генвиле г-на Синклера. Предоставляю ему слово. 

 Г-н Синклер (говорит по-английски): Со вре-
мени брифинга, представленного 28 марта 
2003 года помощником Генерального секретаря по 
политическим вопросам г-ном Данило Тюрком, в 
осуществлении Бугенвильского мирного соглаше-
ния произошли заметные сдвиги. Наиболее значи-
тельными из них являются завершение второго эта-
па ликвидации оружия согласно требованию Со-
глашения. В отсутствие цифровых критериев для 
определения завершения этого этапа, Отделение 
Организации Объединенных Наций по политиче-
ским вопросам на Бугенвиле (ЮНПОБ) приняло 
решение исходить из принципа эффективности � 
то есть ориентироваться на отношение народа Бу-
генвиля к достигнутому. 

 Поэтому ЮНПОБ провело консультации по 
всему острову, в ходе которых он смог убедиться, 
что народ острова ощущает уровень уверенности и 
безопасности, как никогда ранее с момента оконча-
ния кризиса. Народ выразил единодушное пожела-
ние, чтобы ЮНПОБ проконтролировало заверше-
ние второго этапа ликвидации оружия, с тем чтобы 
как можно скорее провести выборы автономного 
правительства. Естественно, они отдают себе отчет 
в наличии несобранного оружия в различных об-
щинах, возглавляемых бывшими комбатантами, 
бизнесменами, преступниками, а также лицами, 
поддерживающими Фрэнсиса Ону, продолжающий-
ся отказ которого от участия в мирном процессе 
является источником общей обеспокоенности. Од-
нако, по мнению народа, эти факторы не должны 
замедлять осуществления Мирного соглашения. 
Народ выразил уверенность в том, что независимое 
правительство сможет решить проблемы, связанные 
с наличием большого количества оружия и деятель-
ностью Фрэнсиса Оны. 

 Руководствуясь пониманием основополагаю-
щего и серьезного характера ответственности за 
процесс контроля, а также осознавая последствия 
этого акта, ЮНПОБ тщательным и подробным об-
разом рассмотрело мнения, выраженные народом, и 
оценило опасности, связанные с продолжением 
процесса осуществления этого Соглашения. Руко-
водствуясь этими соображениями и анализом, 
ЮНПОБ пришло к заключению, проинформировав 
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соответствующим образом Консультативный коми-
тет по мирному процессу, о том, что второй этап 
ликвидации оружия завершен и план сбора оружия 
успешно выполнен. 

 ЮНПОБ представило национальному прави-
тельству 30 июля доклад о контроле и сертифика-
ции. Министр по делам Бугенвиля представил гене-
рал-губернатору надлежащие рекомендации, и 
внутренние процедуры, которые требуются для гла-
вы государства, чтобы дать подобное уведомление, 
были соблюдены. Ожидается, что в ближайшее 
время конституционные поправки к общему закону 
о миротворчестве в Бугенвиле полностью вступят в 
силу. Это откроет новую эру в отношениях между 
национальным правительством и Бугенвилем и ста-
нет важной вехой в осуществлении Мирного согла-
шения. В контексте подготовки к автономии созда-
ны условия для осуществления следующих шагов, 
включая проведение выборов в автономное прави-
тельство Бугенвиля. 

 Что касается подготовки к автономии, состоя-
лись консультации между национальным прави-
тельством и администрацией Бугенвиля одновре-
менно по ряду направлений � разработке Буген-
вильской конституции, соблюдению правопорядка, 
а также в отношении Временного объединенного 
контрольного органа, отвечающего за соблюдение 
договоренностей по созданию и функционированию 
автономного правительства Бугенвиля. 

 Что касается финансирования конституцион-
ной и выборной деятельности, то бугенвильская 
сторона в настоящее время готовит подробный 
бюджет, предусматривающий проведение дальней-
ших заседаний Бугенвильской конституционной 
комиссии и Конституционного собрания, которые 
станут завершающим этапом принятия конститу-
ции; этот бюджет также предусматривает расходы, 
связанные с выборами. После того как местные вла-
сти утвердят бюджет, необходимо будет принять 
решения в отношении источников финансирования. 

 Во всех этих областях еще предстоит проде-
лать определенную работу, однако ЮНПОБ считает, 
что завершение процесса контроля и сертификации 
послужит стимулом к достижению прогресса в этой 
деятельности. В ближайшее время министр по де-
лам Бугенвиля должен посетить этот остров. 
ЮНПОБ ожидает, что данный визит обеспечит воз-
можность выполнить все невыполненные обяза-

тельства в интересах продвижения вперед к полно-
му осуществлению договоренности по автономии с 
надлежащей скоростью. 

 Тем временем продолжается и будет продол-
жаться процесс сбора оружия, так как осуществле-
ние контроля за вторым этапом не означает оконча-
ния этого процесса. Поэтому ЮНПОБ продолжает 
такие свои программы, как операция «Продолжение 
бдительности» и «Завершающий этап», в результате 
которых ожидается сбор дополнительного неучтен-
ного оружия и его складирование в надежных мес-
тах. На прошлой неделе мы собрали 20 единиц та-
кого оружия в двух районах острова. 

 В соответствии с Мирным соглашением в рас-
поряжении сторон имеется четыре с половиной ме-
сяца после вступления в силу конституционных 
поправок для того, чтобы принять решение об 
окончательной судьбе собранного оружия. Как На-
циональное правительство, так и силы сопротивле-
ния Бугенвиля высказались за его ликвидацию, в то 
время как Бугенвильская революционная армия 
предпочитает его безопасное хранение. В ближай-
шее время две фракции должны провести встречу и 
прийти к единой позиции по вопросу об оконча-
тельной судьбе оружия. ЮНПОБ попросили пред-
седательствовать на этих консультациях, которые 
состоятся в последнюю неделю августа. 

 Учитывая обеспокоенность, выраженную на-
родом в ходе предварительных консультаций, очень 
важно, чтобы все заинтересованные стороны акти-
визировали свои усилия в тем, чтобы обеспечить 
участие г-на Оны в мирном процессе, или, по край-
ней мере, чтобы он придерживался своей позиции 
из уважения к этому процессу. ЮНПОБ, со своей 
стороны, предпримет все возможное, чтобы помочь 
достижению этой цели. 

 В оставшиеся несколько месяцев своего ман-
дата ЮНПОБ будет продолжать интенсивно рабо-
тать, чтобы обеспечить продвижение вперед мирно-
го процесса. Это потребует значительных усилий и 
приверженности Сторон Мирному соглашению. 
Учитывая прошлый опыт, мы убеждены, что смо-
жем рассчитывать, что все стороны проявят такой 
подход. Мы также считаем, что можем надеяться на 
поддержку региональных партнеров и международ-
ного сообщества в целом. 

 Мы с удовлетворением отмечаем сотрудниче-
ство и поддержку в этом процессе вновь созданной 
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Группы по переходному процессу в Бугенвиле, ко-
торая является преемником Группы по наблюдению 
за перемирием, завершившей свою миссию 30 июня 
прошлого года. Мы уже установили отношения 
прочного сотрудничества с Группой по переходному 
процессу на Бугенвиле (ГППБ). Мы обмениваемся 
мнениями и информацией о развитии мирного про-
цесса. Мы сотрудничаем в деле установления кон-
тактов с жителями Бугенвиля на всем острове, и 
ГППБ сыграла крайне важную роль в обеспечении 
условий, позволивших доставить большинство уча-
стников последнего заседания на остров Бука и, 
затем, обратно в их деревни. ГППБ также оказывает 
помощь ЮНПОБ в проверке и регистрации собран-
ного оружия; Группа также представила Комитету 
свой первый доклад о нарушениях соглашения о 
прекращении огня. ЮНПОБ очень признательна 
ГППБ за это сотрудничество, и мы выражаем нашу 
искреннюю благодарность и признательность пра-
вительствам соответствующих стран.  

 После вывода ЮНПОБ в конце этого года осо-
бая ответственность в плане оказания постоянной 
международной поддержки усилиям Бугенвиля по 
укреплению мира ляжет на Программу развития 
Организации Объединенных Наций (ПРООН). Важ-
но, чтобы ЮНПОБ и Департамент по политическим 
вопросам работали в тесном контакте с ПРООН, 
чтобы обеспечить непрерывность деятельности Ор-
ганизации Объединенных Наций на прочной и ус-
тойчивой основе после декабря 2003 года. В этих 
целях проводятся консультации с ПРООН по раз-
личным вопросам, с тем чтобы разработать совме-
стный подход для осуществления слаженного пере-
хода. Тем временем сама ПРООН разрабатывает 
второй этап программ по обеспечению восстанов-
ления, реконструкции и развития на острове. 

 Таким образом, в целом положение на Буген-
виле характеризуется тем, что второй этап плана по 
ликвидации оружия объявлен завершенным. Сторо-
ны уже начали вести друг с другом серьезные пере-
говоры относительно третьего этапа, осуществле-
ние которого они должны завершить к середине 
декабря. Жители Бугенвиля, работая над этой зада-
чей, одновременно работают над тем, чтобы про-
двигать вперед относящиеся к сфере автономии ас-
пекты соглашения, прежде всего вопросы, касаю-
щиеся завершения разработки Конституции и про-
ведения выборов. Во всех этих областях существу-
ют проблемы, некоторые их них огромны, но нали-

цо твердая решимость настойчиво добиваться их 
преодоления.  

 С учетом ограничений, обусловленных ны-
нешним финансовым положением, национальное 
правительство проявляет большую гибкость в 
стремлении выполнить свои обязательства в соот-
ветствии с Соглашением. Народ Бугенвиля преис-
полнен решимости заниматься не только проблема-
ми оружия � он уже начинает уделять пристальное 
внимание таким вопросам, как проведение выборов, 
создание институтов, и стремится стать хозяином 
своей судьбы.  

 При осуществлении всех этих усилий стороны 
по-прежнему могут полагаться на беспристрастный, 
нейтральный и энергичный подход ЮНПОБ. Мы 
делаем все для того, чтобы обеспечить сбор и на-
дежное хранение оружия, урегулирование нере-
шенных вопросов во внутри- и межобщинных 
отношениях согласно традиционным 
бугенвильским методам и полную 
информированность бугенвильцев о том, как 
обстоит дело с выполнением соглашения, о чем 
говорят происходящие события и какую роль сами 
бугенвильцы могут сыграть в том, чтобы 
обеспечить их успех. В конце этого года члены Со-
вета, возможно, захотят обсудить вопросы, касаю-
щиеся того, каким образом Совет мог бы оказать им 
поддержку в их усилиях, направленных на укрепле-
ние мира и придание ему необратимого характера.  Председатель (говорит по-арабски): Слово 
имеет представитель Папуа � Новой Гвинеи. 

 Г-н Айси (Папуа � Новая Гвинея) (говорит 
по-испански): Благодарю Вас, г-н Председатель, за 
созыв этого заседания. Прежде всего я хотел бы 
принести извинения Председателю и членам Совета 
за то, что памятная записка была направлена с опо-
зданием, и выразить надежду, что, несмотря на опо-
здание, она была полезна. Мы также хотели бы за-
метить, что мы направили членам Совета докумен-
ты и заявления правительства Папуа � Новой Гви-
неи за последние несколько недель.  

 Моя делегация выражает признательность и 
благодарность Совету Безопасности за возможность 
проведения открытого рассмотрения пункта пове-
стки дня, который имеет огромное значение для 
народа и правительства Папуа � Новой Гвинеи: 
мирный процесс и деятельность Отделения 
Организации Объединенных Наций по 
политическим вопросам на Бугенвиле (Папуа � 
Новая Гвинея). Я намеренно говорю о том, что этот 
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ренно говорю о том, что этот пункт рассматривает-
ся, а не обсуждается, поскольку он касается вопро-
сов, в отношении которых не имеется существен-
ных расхождений между членами Организации 
Объединенных Наций или участниками мирного 
процесса на месте событий. 

 Я затрону три вопроса. Первый будет касаться 
подтверждения выполнения плана, второй � ре-
гиональной поддержки мирного процесса, и тре-
тий � подготовки к автономии, восстановлению и 
развитию. 

 Что касается подтверждения, то Отделение 
Организации Объединенных Наций по политиче-
ским вопросам на Бугенвиле (ЮНПОБ) сочло, что 
выполнение согласованного плана по ликвидации 
оружия, содержащегося в Бугенвильском мирном 
соглашении, достигло такого уровня, что Отделение 
может подтвердить, что второй этап плана выпол-
нен. Второй этап определен, как период, когда ору-
жие находится в надежных контейнерах под двой-
ными замками, за контейнерами осуществляется 
надзор, и один из ключей находится у ЮНПОБ.  

 Посол Синклер представил национальному 
правительству доклад, подтверждающий и удосто-
веряющий это достижение, во вторник, 29 июля 
2003 года. Представление состоялось в националь-
ном парламентском центре Папуа � Новая Гвинеи 
в Порт-Морсби в присутствии исполняющего обя-
занности премьер-министра достопочтенного Барта 
Филемона, министров и членов парламента, дипло-
матов, аккредитованных при Папуа � Новой Гви-
нее, высоких должностных лиц и представителей 
средств массовой информации, которые прибыли, 
чтобы присутствовать на том событии и сообщить о 
нем. В соответствии с требованиями новой час-
ти XIV Конституции Папуа � Новой Гвинеи, кото-
рая придает правовой статус Бугенвильскому мир-
ному соглашению, соответствующий министр затем 
официально сообщил генерал-губернатору Папуа � 
Новой Гвинеи, что доклад получен. 

 Уведомление о том, что новая часть XIV Кон-
ституции и новый основной закон о мирострои-
тельстве в Бугенвиле полностью вступают в силу, 
как ожидается, будет опубликовано в 
«Национальной газете» на этой неделе. Я отмечаю, 
что посол Синклер также упомянул об этом в своем 
выступлении.  Таким образом будут установлены рамки для 
определения и постепенной передачи автономному 

правительству Бугенвиля все более широких пол-
номочий по осуществлению власти, функций и кон-
троля над ресурсам и повседневной деятельностью. 
Также будет гарантировано проведение референду-
ма среди бугенвильцев по вопросу о политическим 
будущем  Бугенвиля в последующие 10�15 лет, ко-
гда будут созданы соответствующие установленные 
условия. На референдум будет отдельно вынесен, в 
качестве возможной альтернативы, вопрос о неза-
висимости Бугенвиля. Результаты будут подлежать 
окончательному утверждению национальным пар-
ламентом Папуа � Новой Гвинеи. 

 Важной особенностью новых положений Кон-
ституции является то, что они могут быть изменены 
только в том случае, если предложение об измене-
нии будет поддержано большинством в две трети 
членов национального парламента Папуа � Новой 
Гвинеи и законодательным органом Бугенвиля, уч-
режденным согласно этим положениям. 

 Как признал посол Синклер в своем докладе, 
подтверждающем выполнение плана, изменения, 
следующие за подтверждающим докладом, означа-
ют, что « отношения между национальным прави-
тельством и Бугенвилем изменились навсегда». 

 Готовность, с которой участники бугенвиль-
ского мирного процесса согласились предоставить 
ЮНПОБ право положить начало таким решающим 
конституционным изменениям, свидетельствовала о 
том, что все они верят в нейтралитет, независи-
мость и неподкупность Организации Объединенных 
Наций и ее представителей на месте � посла Синк-
лера и ЮНПОБ. То, как стороны встретили проект 
доклада, когда посол Синклер представил его Кон-
сультативному комитету по мирному процессу 
25 июля, показывает, что они по-прежнему испыты-
вают одинаковое доверие к Организации Объеди-
ненных Наций, ЮНПОБ и к послу Синклеру. То, 
что все стороны продолжают испытывать такое до-
верие на решающем, поворотном этапе мирного 
процесса, когда в противном случае может возник-
нуть неопределенная ситуация, в значительной сте-
пени является заслугой органов и тех официальных 
лиц Организации Объединенных Наций, которые 
участвуют в этом процессе. Это также является ре-
зультатом самого процесса подтверждения.  

 Члены Совета Безопасности должны помнить, 
что Папуа � Новая Гвинея всегда полагала, что 
подтверждение выполнения плана должно быть ос-
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новано на возможно более широких консультациях. 
Нашу позицию одобрили все участники бугенвиль-
ского мирного процесса. Участие ЮНПОБ в нем 
было активным и продуманным. 

 Подлинный контроль должен состоять не про-
сто в подсчете единиц сданного оружия или же в 
сравнении их числа с неточными оценками ранее 
находившихся или все еще находящихся в обраще-
нии вооружений. 

 Как справедливо замечает в своем докладе о 
проверке посол Синклер, суть Бугевильского мир-
ного соглашения заключается в том, чтобы зало-
жить прочный фундамент для построения общест-
ва, которое характеризовалось бы реальным миром 
и восстановлением гражданского правления демо-
кратически избранного автономного правительства. 
Такое общество может опираться лишь на ощуще-
ние взаимной безопасности и доверия среде раз-
личных общин Бугенвиля и между ними. План лик-
видации оружия является одним из незаменимых 
элементов укрепления прочных основ, необходи-
мых для укоренения чувств взаимной безопасности 
и доверия. 

 Весьма уместным и даже необходимым было 
то, что посол Синклер вел дела, опираясь на резуль-
таты переговоров после обширных консультаций на 
общинных уровнях с бывшими комбатантами, по-
литическими руководителями всех основных фрак-
ций и с Временным консультативным советом, в 
рамках которого руководители главных представ-
ляющих народ Бугенвиля политических органов 
консультируются друг с другом и с национальным 
правительством Папуа � Новой Гвинеи. Посол 
Синклер также проявил готовность дать правитель-
ству Папуа �Новой Гвинеи разъяснения в отноше-
нии своего доклада о проверке сразу, как только оно 
его об этом попросит. 

 Заключительным шагом в этом процессе, до 
официального представления послом Синклером 
национальному правительству своего окончатель-
ного доклада, стало представление этого доклада 
ККМП, в рамках которого стороны, принимающие 
участие в бугенвильском мирном процессе, могли 
получить и сообща рассмотреть его. Единственной 
важной стороной, не принимавшей участия в кон-
сультациях, стали Фрэнсис Она и его оставшиеся 
приверженцы, не принимающие участия в мирном 

процессе и располагающиеся в так называемой «за-
претной зоне» вокруг пангунского месторождения. 

 Вовлеченные в мирный процесс стороны и 
состоявшееся 25 июля совещание ККМП пришли к 
согласию о том, что этот доклад носит сбалансиро-
ванный, всеобъемлющий и откровенный характер. 
Такое мнение сложилось с учетом целого ряда со-
ображений, в том числе духа консультаций по всему 
бугенвильскому вопросу, признания в докладе той 
работы, которую еще предстоит проделать для из-
бавления Бугенвиля от страха и угрозы оружия, и 
проведенного ЮНПОБ тщательного анализа опас-
ностей, связанных с вынесением решения о том, 
когда проверить и подтвердить завершение второго 
этапа процесса. 

 Исходя из анализа свидетельств, поступающих 
в результате практического уничтожения вооруже-
ния и благодаря широкомасштабным и подробней-
шим консультациям, ЮНПОБ признало, что только 
оно несет ответственность за вынесение оконча-
тельного решения о проверке. Исходя из этого, сто-
роны договорились, что ЮНПОБ проведет провер-
ку осуществления и подтвердит завершение второго 
этапа согласованного плана ликвидации оружия. 
Правительство не пошло бы ни на какие другие ва-
рианты. 

 Наиболее существенное препятствие в прак-
тической ликвидации оружия и во всем бугенвиль-
ском мирном процессе в целом возникает в резуль-
тате того, что Фрэнсис Она и сохраняющиеся его 
приверженцы в окрестностях Пангуны предпочи-
тают оставаться за рамками этого процесса. Но да-
же в этой области имеется определенный прогресс. 
Те, кто по-прежнему остается за пределами буген-
вильского мирного процесса, на практике в основ-
ном соблюдают достигнутый мир. 

 Как признано в докладе о проверке, в котором 
цитируется письмо Фрэнсиса Оны на имя посла 
Синклера, Силы обороны Святой земли не намере-
ны  

  «вступать в ненужные конфликты или войны. 
Война уже давно и по-настоящему заверши-
лась, поскольку наши военные цели достигну-
ты, и наша борьба должна постепенно перехо-
дить на другие направления и в другие облас-
ти, как это и происходит». 
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 В таких обстоятельствах действительно при-
скорбно видеть имеющие широкое хождение в Бу-
генвиле различного рода документы, цель которых 
заключается в выражении взглядов Фрэнсиса Оны и 
сохраняющегося ядра сторонников Сил обороны 
Святой земли, будто существует заговор, направ-
ленный на подрыв бугенвильского мирного процес-
са и проведение в Бугенвиле другой нежелательной 
деятельности. Согласно различным утверждениям, 
заговор этот якобы организован правительством 
Папуа � Новой Гвинеи и другими сторонами � 
иногда той или иной горнодобывающей компанией 
или компаниями, а иногда даже Организацией Объ-
единенных Наций. Распространение подобного рода 
лживых и предосудительных идей является в луч-
шем случае следствием изоляции. 

 По этой причине правительство Папуа � Но-
вой Гвинеи и другие вовлеченные в мирный про-
цесс стороны по-прежнему призывают к примире-
нию и активному участию Фрэнсиса Оны и Сил 
обороны Святой земли в практическом мирострои-
тельстве. Им уже давно пора сыграть непосредст-
венную роль в формировании будущего правитель-
ства Бугенвиля. Правительство же Папуа � Новой 
Гвинеи по-прежнему признает позитивный вклад 
Фрэнсиса Оны и его сторонников в бугенвильский 
мирный процесс тем, что они не чинят ему на мес-
тах никаких умышленных препятствий. 

 Тем временем правительство продолжает на-
стоятельно призывать бугенвильские стороны без 
дальнейших излишних промедлений встретиться и 
договориться об окончательной судьбе оружия. По-
этому я с радостью сообщаю Организации Объеди-
ненных Наций о том, что ККМП договорился про-
вести такое совещание на острове Ниссан в Буген-
вильской провинции немедленно по завершении 
необходимых подготовительных мероприятий � 
вероятно, через несколько недель. 

 Правительство Папуа � Новой Гвинеи твердо 
убеждено, что уничтожение оружия в кратчайшие 
практические сроки является единственным под-
линно эффективным путем ликвидации оружия не 
только физически, но и в сознании народа Бугенви-
ля. Оно также является наилучшим способом обес-
печения того, что скудные людские и финансовые 
ресурсы не растрачивались понапрасну на охрану 
оружия и его складов, а использовались бы для це-
лей социально-экономического восстановления, 
ради которого трудится и на которое надеется и о 

котором мечтает народ всего Бугенвиля и всей Па-
пуа � Новой Гвинеи. 

 Таким образом, проверка и подтверждение 
завершения второго этапа еще не означают, что 
прекращается роль и ответственность ЮНПОБ на 
местах. Это признается в докладе посредством ссы-
лок на инициативы, предпринимаемые ЮНПОБ в 
целях дальнейшей практической ликвидации ору-
жия. ЮНПОБ не только по-прежнему ответственно 
за хранение одного из ключей к каждому из создан-
ных на втором этапе складов и обладает им, но и 
сохраняет за собой роль в принятии и выполнении 
решений на третьем этапе осуществления согласо-
ванного плана ликвидации оружия. Если стороны 
не достигнут взаимоприемлемого решения на 
третьем этапе, тогда за ЮНПОБ вероятно сохранит-
ся дальнейшая роль и ответственность в определе-
нии того, следует ли продвигаться дальше в прове-
дении выборов автономного бугенвильского прави-
тельства или же их следует отложить, и в этом слу-
чае оно будет определять продолжительность такой 
отсрочки. 

 На данном этапе роль и обязанности ЮНПОБ 
обусловлены настоятельной необходимостью про-
ведения сторонами бугенвильского мирного про-
цесса совещания относительно третьего этапа и 
осуществления его решений. Это означает, что 
ЮНПОБ еще предстоит проделать огромную, чрез-
вычайно важную и действительно необходимую 
работу для завершения до конца текущего года сво-
ей согласованной миссии по Бугенвильскому мир-
ному соглашению. 

 Теперь я перехожу к региональной поддержке 
мирного процесса. Щедрую поддержку бугенвиль-
скому мирному процессу оказали не только Органи-
зация Объединенных Наций, но и друзья Папуа � 
Новой Гвинеи по региону и партнеры по сотрудни-
честву в целях развития со всей планеты. 

 Сначала, в конце 1997 года, была сформирова-
на нейтральная региональная Группа по наблюде-
нию за выполнением перемирия (ГНВП). Затем, 
30 апреля 1998 года, когда было подписано согла-
шение о введении постоянного и необратимого ре-
жима прекращения огня, ей на смену пришла столь 
же нейтральная региональная Группа по наблюде-
нию за установлением мира (ГНУМ). В состав как 
ГНВП, так и ГНУМ вошли военнослужащие Авст-
ралии, Фиджи, Новой Зеландии и Вануату. Несший 
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в ее рядах службу личный состав, как гражданский, 
так и военный, не был вооружен. По мере того, как 
мирный процесс набирал силу и обретал все боль-
шую способность самостоятельно поддерживаться 
на местах, численность этого личного состава, пер-
воначально превышавшая 300 человек, постепенно 
сокращалась. 

 Члены Совета Безопасности, вероятно помнят, 
что все вовлеченные в бугенвильский мирный про-
цесс стороны были встревожены объявлением о 
том, что 30 июня 2003 года ГНУМ прекратит свои 
операции. Созданный в результате вакуум непо-
средственно сказался бы на людях, обретших уве-
ренность благодаря ее непрестанному присутствию. 
Ощутило бы ее и ЮНПОБ, которое опиралось на 
материально-техническую и прочую поддержку со 
стороны ГНУМ. 

 Поэтому мне приятно доложить о том, что 
предоставлявшие свои контингенты страны согла-
сились предоставить Временную группу по пере-
ходному процессу на Бугенвиле (ВГБ) для под-
держки мирного процесса до конца текущего года. 

 ВГБ, состоящая из 17 гражданских служащих 
из Австралии, Фиджи, Новой Зеландии и Вануату, 
будет значительно меньше ГНУМ и будет обладать 
значительно более ограниченным мандатом. Она, 
конечно же, не будет вооружена. Ввиду беспокойст-
ва, высказанного в ходе предыдущего рассмотрения 
Советом Безопасности бугенвильского мирного 
процесса и ЮНПОБ, мне приятно сообщить о том, 
что учреждающий ВГБ протокол наделяет ее четко 
определенной задачей сотрудничать на согласован-
ных условиях с наблюдателями Организации Объе-
диненных Наций. 

 Папуа � Новая Гвинея признательна странам, 
предоставившим контингенты в ВГБ, за то, как они 
отреагировали на просьбу нашего национального 
правительства от имени всех сторон, за постоянное 
присутствие нейтрального регионального органа 
для поддержки мирного процесса и за оказание 
ЮНПОБ материально-технической и другой помо-
щи. Посол Синклер упомянул о некоторых видах 
такой помощи. 

 И наконец, я хотел бы перейти к вопросам, 
касающимся подготовки к получению автономии, 
восстановления и развития. Ликвидация оружия и 
вступление в силу новых положений конституции 
заложат основу для прогресса в других областях, 

однако сами по себе эти достижения не обеспечат 
установления мира. Нашей страной накоплен опре-
деленный опыт решения задач, возникающих при 
осуществлении значительных конституционных 
преобразований, и мы близко знакомы с процессами 
установления мира в других странах � в результате 
Папуа � Новая Гвинея прекрасно представляет се-
бе те многочисленные, разнообразные и зачастую 
сложные проблемы, с которыми приходится сталки-
ваться в таких случаях и которые необходимо пре-
одолевать. 

 Поэтому правительство работает в тесном со-
трудничестве с руководителями и официальными 
лицами на Бугенвиле, чтобы утвердить безотлага-
тельные меры, направленные на улучшение работы 
полиции и обеспечение доступа в суды, а также 
расширение сети исправительных учреждений на 
Бугенвиле. Мы также проводим консультации по 
среднесрочным и долгосрочным планам. 

 В каждом случае правительство отдает себе 
отчет в том, что необходимо следовать букве и духу 
Бугенвильского мирного соглашения, в том числе в 
отношении проведения консультаций и поддержа-
ния сотрудничества, что, по всеобщему мнению, 
является важнейшей предпосылкой для осуществ-
ления этого Соглашения. К числу других шагов, 
способствующих созданию условий, в которых мо-
жет быть сформировано и сможет начать свою дея-
тельность автономное бугенвильское правительст-
во, относятся консультации по разработке буген-
вильской конституции. 

 Правительство делает все возможное для того, 
чтобы, несмотря на сложное положение в экономи-
ческой и финансовой областях, изыскивать деньги, 
людские и другие ресурсы, необходимые для обес-
печения прогресса на пути к установлению само-
поддерживающегося мира и переходу к автономии 
на Бугенвиле. При этом мы продолжаем полагаться 
на поддержку наших партнеров, занимающихся во-
просами развития. Австралия, Европейский союз, 
Япония, Новая Зеландия и другие партнеры знают, 
конечно, как высоко мы ценим то, что они предо 
ставляют нужные нам ресурсы. 

 Среди учреждений системы Организации Объ-
единенных Наций Программа развития Организа-
ции Объединенных Наций (ПРООН) стоит на осо-
бом месте благодаря той мощной и эффективной 
поддержке, которую она оказывает в деле осущест-
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вления практических мер по сбору и уничтожению 
оружия, развитию общин и особенно обучению 
мирным профессиям бывших комбатантов. Коорди-
нируемый ПРООН проект восстановления отрасли, 
занимающейся производством какао и кокосового 
ореха, является особенно заметным и успешным 
примером деятельности, которая идет на благо и 
экономического, и социального возрождения, а 
также включения в мирную жизнь бывших комба-
тантов на основе создания условий, позволяющих 
обеспечить большое число мелких фермеров рабо-
той, доходом и укрепит их веру в собственные си-
лы. 

 Детский фонд Организации Объединенных 
Наций (ЮНИСЕФ) оказывает поддержку процессам 
восстановления и развития путем осуществления 
широкого спектра мер, которые включают иммуни-
зацию, просвещение относительно ВИЧ/СПИДа, 
борьбу с малярией, образование, защиту детей и 
посттравматическое консультирование. 

 Другие области, в которых Папуа � Новая 
Гвинея будет просить совета и оказания иной по-
мощи, включают реформу государственного сектора 
и подготовку к формированию автономного буген-
вильского правительства. 

 К числу приоритетных задач относится созда-
ние условий для обучения, переподготовки и повы-
шения квалификации работников государственного 
сектора, а также потенциальных кандидатов для 
заполнения вакансий. К числу таких задач относит-
ся также поддержка усилий по укреплению потен-
циала и институтов, как на Бугенвиле, так и в мас-
штабе всей страны, с тем чтобы сотрудничество, 
необходимое для того, чтобы совместно строить 
будущее, воплощенное в Бугенвильском мирном 
соглашении, могло получить нужную ему поддерж-
ку всех сторон. 

 Правительство хотело бы обратиться к нашим 
партнерам в области развития, прилагающим уси-
лия в целях интеграции своей деятельности на Бу-
генвиле в национальные проекты и программы, с 
просьбой продолжать уделять необходимое приори-
тетное внимание особому характеру постконфликт-
ной ситуации на Бугенвиле. Реинтеграция бывших 
комбатантов в их общины остается главной задачей. 

 Как, я надеюсь, ясно следует из моего выступ-
ления, процесс установления мира на Бугенвиле, 
Папуа � Новая Гвинея, остается главной нацио-

нальной задачей, которую мы стремимся разрешить 
на основе сотрудничества и взаимодействия сторон. 
Папуа � Новая Гвинея, соответственно, благодарна 
за поддержку, которую ей продолжает оказывать 
международное сообщество.  

 Правительство приняло доклад о проверке и 
подтверждение ЮНПОБ и действовало в соответст-
вии с ними, как того требует конституционная по-
правка, принятая в осуществление положений Бу-
генвильского мирного соглашения. 

 В качестве страны, принимающей Отделение 
Организации Объединенных Наций по политиче-
ским вопросам на Бугенвиле (ЮНПОБ), Папуа � 
Новая Гвинея будет и впредь полностью поддержи-
вать усилия ЮНПОБ по выполнению функций, воз-
ложенных на него в соответствии с Линкольнским 
соглашением, соглашением о прекращении огня и 
Бугенвильским мирным соглашением, оказывая тем 
самым содействие в становлении прочного мира с 
помощью мирных средств. 

 Г-н Дюкло (Франция) (говорит 
по-французски): Прежде всего я хотел бы поблаго-
дарить посла Синклера за его детальный и ясный 
брифинг. В более широком масштабе, я хотел бы 
поблагодарить персонал Отделения Организации 
Объединенных Наций по политическим вопросам 
на Бугенвиле (ЮНПОБ) за проделанную им работу. 
Я хотел бы также поблагодарить нашего коллегу из 
Папуа � Новой Гвинеи за представленные им разъ-
яснения. Я также хотел бы воспользоваться этой 
возможностью, чтобы поблагодарить Группу по на-
блюдению за установлением мира и ее страны-
участницы за проделанную работу. 

 У меня три коротких замечания. Первое каса-
ется завершения второго этапа плана ликвидации 
оружия, что, разумеется, является приятным собы-
тием после всех тех отсрочек, которые происходили 
на протяжении более года. Теперь мы должны без-
отлагательно перейти к третьему этапу � оконча-
тельному решению вопроса ликвидации оружия. 

 Во-вторых, мы считаем, что усилия по уста-
новлению контактов с Фрэнсисом Оной с целью 
вовлечения его в процесс установления мира долж-
ны продолжаться. Такой диалог не должен, однако, 
привести к каким-либо отсрочкам в решении пер-
воочередной задачи � осуществлении 
Бугенвильского мирного соглашения. 
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 В-третьих, мы хотели бы поддержать усилия 
Папуа � Новой Гвинеи и всех сторон. Эти усилия 
должны быть направлены на оперативное опреде-
ление даты проведения выборов на Бугенвиле, 
обеспечение эффективного проведения этих выбо-
ров и, наконец, формирование автономного прави-
тельства. 

 Г-н Плойгер (Германия) (говорит 
по-английски): Позвольте мне прежде всего привет-
ствовать посла Синклера и выразить ему большую 
благодарность за его очень информативный и пол-
ный доклад; мы высоко оценили его. Я также хотел 
бы поблагодарить представителя Папуа � Новой 
Гвинеи за его заявление. Он представил нам очень 
обнадеживающий и позитивный анализ ситуации. 

 Я очень доволен тем, что второй этап наконец 
завершен. Мы высоко ценим целеустремленную и 
самоотверженную работу Отделения Организации 
Объединенных Наций по политическим вопросам 
на Бугенвиле (ЮНПОБ) по выполнению этого обя-
зательства. В этой связи мы бы также хотели заве-
рить страны-участницы Группы по наблюдению за 
установлением мира в том, что мы очень высоко 
ценим их усилия. Мы от всего сердца приветствуем 
подключение стран региона Австралии и Новой 
Зеландии к работе Группы по переходному процес-
су на Бугенвиле, в состав которой скоро войдут 
также Фиджи и Вануату. 

 Разумеется, нельзя не отметить и активное 
участие населения Папуа � Новой Гвинеи и Буген-
виля, без которого продолжающийся процесс уста-
новления мира не мог бы быть столь успешным. 
Поддержка населением усилий Отделения Органи-
зации Объединенных Наций по политическим во-
просам на Бугенвиле и активное участие населения 
в сборе оружия обеспечили успешное завершение 
второго этапа. Более того, Папуа � Новая Гвинея 
доказала свою приверженность мирному процессу, 
обеспечив оперативное утверждение и осуществле-
ние мер, необходимых для того, чтобы Группа по 
переходному процессу на Бугенвиле могла выпол-
нять свою работу. 

 Учитывая, что этот процесс находится цели-
ком в распоряжении народа Бугенвиля и Папуа � 
Новой Гвинеи, свертывание деятельности Отделе-
ния Организации Объединенных Наций по полити-
ческим вопросам на Бугенвиле к концу этого года 
будет, по нашему мнению, правильным следующим 

шагом. ЮНПОБ должно наметить твердый график 
работы на последний месяц своей деятельности для 
обеспечения прогресса в работе по подготовке кон-
ституции. Поэтому послу Синклеру и его сотрудни-
кам надо предоставить всю возможную помощь. И 
здесь, с нашей точки зрения, без поддержки Секре-
тариата никак не обойтись. 

 Что касается третьего этапа, то мы настоя-
тельно рекомендуем добиваться полного уничтоже-
ния всего оружия, так как без этого не может быть 
установлен прочный мир. Стороны должны отда-
вать себе отчет в том, что без достижения соглаше-
ния по этому вопросу мирный процесс может за-
стопориться, а проведение выборов также может 
задержаться на неопределенный срок. Мы надеем-
ся, что встреча, о которой сообщил представитель 
Папуа � Новой Гвинеи, будет успешной в этом от-
ношении.  

 Достигнутые успехи показывают, что мирный 
процесс развивается и не остановится. Однако не-
обходимо продолжать усилия, направленные на 
привлечение к этому процессу Фрэнсиса Она и его 
движения. В то же время он должен осознавать и 
понимать, что мирный процесс и народ Бугенвиля 
не могут более ждать его. 

 В заключение я бы хотел сказать, что Герма-
ния, в рамках Европейского Союза, и далее будет 
вносить свой вклад в строительство действенного 
гражданского общества в этом регионе. 

 Г-н Томпсон (Соединенное Королевство) (го-
ворит по-английски): Я хотел бы присоединиться к 
замечаниям двух предыдущих ораторов и поблаго-
дарить посла Синклера за его подробный отчет о 
ситуации, а также поблагодарить представителя 
Папуа � Новой Гвинеи за предоставленную им ин-
формацию и поприветствовать сотрудников Группы 
по наблюдению за установлением мира и призвать 
их продолжать участвовать в событиях в этом ре-
гионе. 

 Картина достаточно оптимистична. Конечно, 
мы с удовлетворением отмечаем факт завершения 
второго этапа плана ликвидации оружия. Я думаю 
будет справедливым сказать, что внесенные, в ре-
зультате, поправки в Конституцию, имеют истори-
ческое значение для Папуа � Новой Гвинеи, и я 
особенно хотел бы поблагодарить посла Синклера и 
его сотрудников за из роль в этом процессе. 
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 В связи с вышеизложенным, я хотел бы сде-
лать два небольших вывода. Первый относится к 
продолжающемуся отказу Фрэнсиса Оны и его сто-
ронников присоединиться к мирному процессу. Как 
заметил посол Синклер, это обстоятельство должно 
стать предметом обеспокоенности для всех. Мы 
приветствуем усилия всех заинтересованных сто-
рон, включая Отделение Организации Объединен-
ных Наций по политическим вопросам на Бугенви-
ле (ЮНПОБ), направленные на вовлечение Фрэнси-
са Оны и его сторонников в мирный процесс.  

 Будет правильным продолжить усилия в этом 
направлении, но я присоединяюсь к позиции Фран-
ции и Германии в том, что это ни в коей мере не 
должно привести к задержке мирного процесса. 

 Мой второй вывод очевиден. Это необходи-
мость продолжать направлять усилия исключитель-
но на обеспечение динамики прогресса и его тем-
пов на третьем этапе. Мы не хотим никаких даль-
нейших задержек в этом процессе, что означает, что 
нас ждут четыре с половиной месяца напряженной 
работы. Отрадно было слышать от посла Синклера, 
что также подтвердил наш коллега из Папуа � Но-
вой Гвинеи, о твердом намерении правительства 
Папуа � Новой Гвинеи быстро продвигаться по 
пути создания условий для автономии, завершения 
работы над конституцией, передачи ресурсов Бу-
генвилю и подготовки к проведению выборов в 
ближайшее время. Как подчеркнули посол Синклер 
и представитель Папуа � Новой Гвинеи, наряду с 
задачей ликвидации оружия, эти задачи являются 
основополагающими для обеспечения стабильного 
мира, к которому мы все стремимся. 

 Г-н Симанкас (Мексика) (говорит 
по-испански): Моя делегация хотела бы поблагода-
рить представителя Генерального секретаря и главу 
Отделения Организации Объединенных Наций по 
политическим вопросам на Бугенвиле (ЮНПОБ), 
посла Ноэла Синклера за ту информацию, которую 
он только что нам представил. Перед тем, как Груп-
па по наблюдению за установлением мира покинет 
Бугенвиль, я также хотел бы выразить признатель-
ность Австралии, Новой Зеландии, Фиджи и Вануа-
ту за их работу и за оказанную Бугенвилю под-
держку. 

 В этой связи Мексика приветствует решение 
этих стран направить представителей в Группу по 
переходному процессу в Бугенвиле для продолже-

ния мирного процесса. Подобного рода инициатива 
ясно свидетельствует о том, какое значение между-
народное сообщество придает завершению мирного 
процесса, а также созданию автономного и предста-
вительного правительства на Бугенвиле. 

 В заключение я хочу отметить, что вторая ста-
дия сбора оружия была успешно завершена под 
пристальным руководством посла Синклера. При-
нимая во внимание опыт других конфликтов, когда 
задержками в окончательной ликвидации собранно-
го оружия пользовались раскольнические элементы 
для возобновления враждебных действий или для 
возвращения к криминальной деятельности, важно, 
чтобы Совет Безопасности настоятельно рекомен-
довал Консультативному комитету по мирному про-
цессу в кратчайшие сроки приступить к ликвидации 
оружия. В обществе, которое выбрало путь диалога, 
терпимости и понимания, просто нет места ору-
жию. 

 На протяжении всего мирного процесса осно-
вополагающим фактором было сотрудничество пра-
вительства Папуа � Новой Гвинеи. Сейчас важно, 
чтобы государственные органы быстро достигли 
договоренности в отношении проекта конституции 
острова, с тем, чтобы как можно скорее состоялись 
выборы и было учреждено автономное и демокра-
тическое правительство на Бугенвиле. Однако по-
литического прогресса недостаточно, если он не 
сопровождается значительным продвижением впе-
ред в экономической и социальной областях. В этой 
связи особенно важно, чтобы сообщество доноров 
оказывало поддержку созданию стабильных эконо-
мических и социальных условий путем направле-
ния ресурсов в такие области, как инфраструктура, 
образование, здравоохранение и проекты развития. 
Эти усилия должны способствовать процессу реин-
теграции и реабилитации бывших комбатантов. 
Это, в свою очередь, внесет вклад в процесс мирно-
го перехода к новому политическому будущему на 
Бугенвиле. 

 И наконец, я хочу от имени Мексики выразить 
благодарность послу Синклеру и его сотрудникам 
за проделанную ими работу и отметить, что их при-
верженность делу отразилась в позитивном про-
грессе, достигнутом на пути разрешения конфликта 
на Бугенвиле.  

 Г-н Смирнов (Российская Федерация): Наша 
делегация также признательна послу Синклеру за 
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обстоятельный брифинг. Мы благодарим Постоян-
ного представителя Папуа � Новой Гвинеи за до-
полнительные разъяснения о ситуации в мирном 
процессе. Мы поддерживаем усилия сторон по реа-
лизации Бугенвильского мирного соглашения и 
приветствуем приверженность правительства Па-
пуа � Новой Гвинеи и бугенвильских общин мир-
ному урегулированию. 

 Выражаем удовлетворение наращиванием по-
зитивной динамики мирного процесса, его выходом 
на конституционную стадию в результате заверше-
ния второго этапа сбора оружия. Отмечаем, что это 
стало возможным на основе широких консультаций 
и доверия, которое было оказано Отделению Орга-
низации Объединенных Наций на Бугенвиле. В 
этом контексте мы высоко оцениваем работу Отде-
ления Организации Объединенных Наций во главе с 
его руководителем послом Н. Синклером в продви-
жении и результативности процесса урегулирова-
ния. Впереди еще много работы, еще сохраняется 
озабоченность, что не все еще подключились к 
мирному процессу. Считаем, что политические уси-
лия со стороны Отделения Организации Объеди-
ненных Наций и правительства Папуа � Новой 
Гвинеи должны быть продолжены, и мы всячески 
поддерживаем эти усилия. Мы исходим из того, что 
мандат Отделения Организации Объединенных На-
ций будет успешно выполнен в установленные сро-
ки. 

 Мы приветствуем региональные усилия, в ча-
стности деятельность завершившей свою работу 
30 июня Группы по наблюдению за установлением 
мира. Выражаем надежду, что созданная Австрали-
ей, Новой Зеландией, Фиджи, и Вануату Группа по 
переходному процессу на Бугенвиле достойно вы-
полнит взятые на себя задачи и внесет свой вклад в 
осуществление мирного процесса. 

 Мы считаем важным продолжать и наращивать 
содействие со стороны Программы развития Орга-
низации Объединенных Наций, других учреждений 
системы Организации Объединенных Наций при 
поддержке региональных организаций процессам 
постконфликтной реабилитации и миростроитель-
ства на Бугенвиле. 

 Г-н Антониу (Ангола) (говорит 
по-английски): Г-н Председатель, я хотел бы побла-
годарить Вас за проведение этого заседания, по-
священного положению на Бугенвиле. Я также хо-

тел бы поблагодарить посла Синклера и нашего 
коллегу из Папуа � Новой Гвинеи за брифинг, из 
которого мы узнали о новых событиях на Бугенви-
ле. 

 Моя делегация высоко ценит успехи в полити-
ческом процессе, достигнутые со времени заключе-
ния Бугенвильского мирного соглашения, в частно-
сти значительные успехи в плане подготовки кон-
ституции. Конституционная комиссия Бугенвиля 
стремится разработать конституцию Бугенвиля, ко-
торую можно было бы принять на консенсусной 
основе. Группу по наблюдению за установлением 
мира, мандат которой истек 30 июня, сменила 
Группа по наблюдению за переходным процессом 
на Бугенвиле. Завершение этапа II плана ликвида-
ции оружия было проконтролировано и засвиде-
тельствовано Отделением Организации Объединен-
ных Наций по политическим вопросам на Бугенви-
ле (ЮНПОБ). Мы приветствуем все эти успехи; они 
свидетельствуют о непоколебимой решимости на-
рода Бугенвиля установить мир. Поэтому мы хотим 
присоединиться к тем, кто призвал г-на Фрэнсиса 
Ону подключиться к позитивным переменам, про-
исходящим на Бугенвиле. 

 Разработка новой конституции Бугенвиля яв-
ляется центральным аспектом осуществления Мир-
ного соглашения. Поэтому важно, чтобы разработка 
проекта конституции была завершена и чтобы он 
был представлен на утверждение Национальному 
собранию Бугенвиля, что явится шагом вперед по 
пути к достижению целей переходного периода и 
будет важнейшим элементом при определении бу-
дущего Бугенвиля. По завершении этапа II плана 
ликвидации оружия конституционный процесс мо-
жет пойти очень быстро в направлении скорейшего 
проведения выборов. 

 Моя делегация хотела бы выразить удовлетво-
рение в связи с расширением сотрудничества между 
Папуа � Новой Гвинеей и Бугенвилем. Дух верно-
сти принятым обязательствам и доверия в отноше-
ниях между ними проявляется и в других областях, 
таких как демобилизация и реинтеграция бывших 
комбатантов в общество, а также восстановление 
инфраструктуры. 

 Наша делегация надеется, что Бугенвиль ста-
нет еще одним примером успешного урегулирова-
ния постконфликтной ситуации. Установление мира 
и миростроительство часто тесно взаимосвязаны. 
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Эта взаимосвязь требует всеобъемлющего подхода 
в интересах закрепления достигнутых результатов. 
Мы убеждены, что Организация Объединенных На-
ций будет и впредь настойчиво проводить работу в 
области миростроительства на Бугенвиле, особенно 
в плане урегулирования острых вопросов безопас-
ности и стабильности в этом районе путем создания 
и укрепления потенциала местных политических 
структур. 

 Моя делегация призывает недавно созданную 
Группу по наблюдению за переходным процессом 
на Бугенвиле обеспечить контроль за выполнением 
обязательств, содержащихся в Плане действий. В 
этом контексте Ангола приветствует вклад Австра-
лии, Новой Зеландии, Фиджи и Вануату. Мы также 
с удовлетворением отмечаем помощь со стороны 
Программы развития Организации Объединенных 
Наций и других учреждений на нынешнем этапе 
постконфликтного восстановления. Мы выражаем 
признательность донорам � особенно странам ре-
гиона � за их помощь. Мы также с благодарностью 
отмечаем подтвержденные обязательства в отноше-
нии обеспечения будущего устойчивого развития 
Бугенвиля. 

 В заключение мы хотели бы положительно 
оценить деятельность Отделения Организации Объ-
единенных Наций по политическим вопросам на 
Бугенвиле и выразить надежду на то, что оно будет 
продолжать свою работу в интересах достижения 
целей, сформулированных в Бугенвильском мирном 
соглашении, что, по нашему мнению, остается 
главной задачей в контексте определения будущего 
Бугенвиля. 

 Г-жа Менендес (Испания) (говорит 
по-испански): Наша делегация хотела бы поблаго-
дарить посла Синклера за сегодняшний брифинг, а 
также поблагодарить его за работу на посту руково-
дителя Отделения Организации Объединенных На-
ций по политическим вопросам на Бугенвиле 
(ЮНПОБ). 

 Мы с удовлетворением отмечаем позитивные 
сдвиги в деле сбора оружия, а также в политиче-
ском процессе в рамках подготовки к получению 
автономии, несмотря на неустойчивый характер 
этих процессов, о чем рассказал нам посол Синк-
лер. 

 Мне практически нечего добавить к тому, что 
уже было сказано выступившими до меня оратора-

ми, так что я ограничусь лишь тем, что задам во-
прос г-ну Синклеру. Слушая его выступление, я с 
интересом обратила внимание на замечание о со-
трудничестве между ЮНПОБ и Программой разви-
тия Организации Объединенных Наций (ПРООН) в 
интересах обеспечения упорядоченного и эффек-
тивного перехода к деятельности после завершения 
выполнения Отделением Организации Объединен-
ных Наций по политическим вопросам на Бугенви-
ле своего мандата. Он сказал, что была проведена 
серия консультаций между ЮНПОБ и ПРООН по 
целому ряду вопросов, касающихся разработки со-
вместных подходов и осуществления совместных 
мероприятий. Я хотела бы попросить, если можно, 
подробнее рассказать о том, какими конкретно бу-
дут эти области сотрудничества в целях обеспече-
ния такого эффективного и упорядоченного перехо-
да. 

 Г-н Муньос (Чили) (говорит по-испански): 
Прежде всего я хотел бы выразить признательность 
за проведение этого открытого заседания с целью 
информирования Совета о последних мероприяти-
ях, проведенных Отделением Организации Объеди-
ненных Наций по политическим вопросам на Бу-
генвиле (ЮНПОБ). Кроме того, мы признательны 
послу Синклеру за его брифинг и Постоянному 
представителю Папуа � Новой Гвинеи за его вы-
ступление. 

 Мы приветствуем завершение этапа II плана 
ликвидации оружия � процесса, ускорению и за-
вершению которого способствовало ЮНПОБ. Мы 
приветствуем проведение расширенных консульта-
ций с национальным правительством, политиче-
скими руководителями, лидерами различных груп-
пировок и с народом Бугенвиля, в рамках которых 
всем была предоставлена возможность обсудить 
успехи в мирном процессе. Один из важнейших 
элементов в этой связи  � это укрепление взаимно-
го доверия и чувства безопасности в обществе. Мы 
особо приветствуем тот факт, что завершение этого 
процесса делает возможным полное вступление в 
силу раздела XIV национальной конституции, ново-
го основного закона о миростроительстве, начало 
работы автономного правительства Бугенвиля и 
проведение выборов. 

 Мы признаем важность новой конституции в 
качестве центрального аспекта осуществления 
Мирного соглашения, подписанного в августе 
2001 года, и поэтому мы приветствуем достигнутый 
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значительный прогресс, а также активное участие 
населения острова в этом процессе. В частности, 
мы считаем, исключительно важным достижением 
представление второго проекта, работа над которым 
была завершена в мае. По нашему мнению, необхо-
димо, чтобы Конституционная комиссия Бугенвиля 
продолжила свою работу, взяв за основу этот текст. 

 Кроме того, мы разделяем мнение ряда преды-
дущих ораторов о необходимости предоставления 
международным сообществом необходимых ресур-
сов для решения задач в таких приоритетных облас-
тях, как завершение создания на Бугенвиле консти-
туционного собрания. Важно также оказать помощь 
в подготовке к проведению выборов. 

 Мы приветствуем расширение сотрудничества 
между властями Папуа � Новой Гвинеи и лидера-
ми Бугенвиля. Мы вновь выражаем благодарность 
за работу, проделанную за прошедшие пять лет 
Группой по наблюдению за установлением мира, и 
желаем всяческих успехов Группе по переходному 
процессу на Бугенвиле, которая недавно приступи-
ла к оказанию помощи. 

 Как и остальные, мы признаем неоценимый 
вклад, сделанный, в частности, Австралией, Новой 
Зеландией, Фиджи и Вануату. Мы хотели бы особо 
подчеркнуть необходимость поддержки создания 
климата доверия в мирном процессе перехода к ав-
тономному правительству. 

 И наконец, мы хотели бы отметить, что для 
достижения устойчивого мира необходимо создать 
эффективную администрацию и жизнеспособную 
экономику. Поэтому соответствующие органы Ор-
ганизации Объединенных Наций должны тесно ко-
ординировать свои усилия на Бугенвиле с междуна-
родным сообществом доноров в интересах установ-
ления и укрепления мира. В этом контексте мы при-
ветствуем усилия, предпринятые Программой раз-
вития Организации Объединенных Наций и Дет-
ским фондом Организации Объединенных Наций в 
этом районе. 

 В заключение мы вновь выражаем благодар-
ность послу Ноэлу Синклеру и его группе за заме-
чательную работу, проделанную ими на Бугенвиле. 
Мы желаем им успехов в будущей деятельности по 
обеспечению мира, безопасности и стабильности 
для народа Бугенвиля. 

 Г-н Халид (Пакистан) (говорит по-
английски): Прежде всего я хотел бы поблагодарить 
посла Синклера за его всеобъемлющий брифинг по 
вопросу о положении на Бугенвиле. Я также хотел 
бы приветствовать присутствующего здесь посто-
янного представителя Папуа � Новая Гвинея и по-
благодарить его за сделанное заявление. 

 Пакистан поддерживает деятельность Отделе-
ния Организации Объединенных Наций по полити-
ческим вопросам на Бугенвиле (ЮНПОБ) и благо-
дарит за все усилия стороны, которые усиленно ра-
ботают в целях облегчения осуществления мирного 
решения конфликта на этой территории. Мы осо-
бенно признательны правительству Папуа � Новой 
Гвинеи за смелые решения и серьезную привержен-
ность миру. Это решающим образом отразилось на 
успехе мирного процесса. 

 Мы приветствуем завершение второго этапа 
плана ликвидации оружия под наблюдением 
ЮНПОБ, имевшего место в прошлом месяце. Это 
было решающим шагом в ускорении конституцион-
ного процесса. Этот процесс расчистит путь к вы-
борам автономного правительства на Бугенвиле, 
которые должны состояться в будущем году, а также 
в конечном итоге к проведению референдума, в хо-
де которого народ Бугенвиля осуществит свое право 
на самоопределение в соответствии с положениями 
Линкольнского и Аравского соглашений. 

 Пакистан решительно поддерживает план, ко-
торому стороны смело согласились следовать. Од-
нако необходимы дальнейшие усилия в целях по-
ощрения тех групп, которые остаются за рамками 
мирного процесса. Мир является единственным 
решением, и этот процесс, каким бы болезненным 
он ни был, остается его наилучшей гарантией. Од-
нако для поддержания мира важно обеспечение и 
поддержание социально-экономического развития. 
Эти два направления нераздельны. Поэтому мы 
призываем сообщество стран-доноров внести щед-
рый вклад не только в финансирование мирного 
процесса, но также в обеспечение долгосрочного 
социально-экономического развития. 

 По мнению Пакистана, мандат Отделения Ор-
ганизации Объединенных наций по политическим 
вопросам на Бугенвиле, который истекает в конце 
нынешнего года, имеет решающее значение для по-
строения мира и создания климата доверия на этой 
территории. Мы надеемся, что Организация Объе-
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диненных Наций не перестанет играть свою роль на 
Бугенвиле с истечением мандата ЮНПОБ, и что 
Организация Объединенных Наций будет продол-
жать там работать и продвигаться по пути содейст-
вия полному осуществлению мирного процесса. 

 В заключение я не могу не выразить пожела-
ние о том, чтобы весьма успешная роль Организа-
ции Объединенных Наций по контролю и поощре-
нию мирного процесса на Бугенвиле также могла 
бы быть повторена в другом, гораздо более продол-
жительном и опасном споре, который остается в 
повестке дня Совета Безопасности � вопросе о не-
возможности осуществления права на самоопреде-
ление народом Джамму и Кашмира в соответствии 
с резолюциями Совета. 

 Г-н Канниггем (Соединенные Штаты Амери-
ки) (говорит по-английски): Мы разделяем чувства, 
выраженные многими выступавшими здесь ранее, и 
я полагаю, что это является недвусмысленным под-
тверждением поддержки Совета, к которому я хотел 
бы присоединиться. Аналогичным образом мы бла-
годарим посла Синклера за его брифинг, и что еще 
важнее, за эффективные усилия по поддержанию 
прочного мира и завершению выполнения мандата 
Отделения Организации Объединенных Наций по 
политическим вопросам на Бугенвиле (ЮНПОБ). Я 
также хотел бы поблагодарить нашего коллегу по-
сла Папуа � Новой Гвинеи за его информативный 
вклад в сегодняшние обсуждения. 

 Мы воодушевлены очевидным прогрессом, о 
котором нам поведали оба выступления, и горячо 
приветствуем тот факт, что подтверждено заверше-
ние второго этапа процесса ликвидации оружия. 
Мы за скорое продвижение к третьему этапу, хоте-
лось бы надеяться, с участием всех заинтересован-
ных сторон. Движение вперед является весьма важ-
ным. 

 Мы также хотели бы особенно поблагодарить 
Австралию и Новую Зеландию, а также Фиджи и 
Вануату за предпринятую ими положительную ини-
циативу по поддержанию мирного процесса на Бу-
генвиле с помощью создания Группы по переход-
ному процессу в Бугенвиле. Для сторон это являет-
ся важным элементом региональной поддержки, а 
также поддержки со стороны международного со-
общества и Организации Объединенных Наций в 
целом. 

 Осталось менее шести месяцев до истечения 
мандата ЮНПОБ в декабре 2003 года, и мы знаем, 
что Организации Объединенных Наций и ЮНПОБ 
будут неустанно работать над завершением остав-
шихся задач, помогая создавать основу для обеспе-
чения автономии Бугенвиля. ЮНПОБ и заинтересо-
ванные стороны смогут рассчитывать на нашу под-
держку и помощь. 

 Г-н Чунгонг Айяфор (Камерун) (говорит по-
французски): Камерун приветствует сегодняшний 
созыв этого официального заседания по положению 
на Бугенвиле по просьбе правительства Папуа-
Новой Гвинеи. Мы выражаем признательность за 
брифинг г-ну Синклеру, который представил наше-
му вниманию некоторые весьма важные факты и 
информацию о недавнем развитии мирного процес-
са в Бугенвиле. Мы также приветствуем важную 
информацию, предоставленную нам представите-
лем Папуа � Новой Гвинеи. Эти брифинги являют-
ся свидетельством необратимого движения к мир-
ному процессу. Однако остается преодолеть труд-
ности в создании в Бугенвиле автономного 
правительства и проведении референдума. 

 Завершение 30 июля второго этапа процесса 
ликвидации оружия является важным шагом на пу-
ти мира. Мы приветствуем решительную привер-
женность всех сторон в конфликте, с момента под-
писания Линкольнского соглашения о прекращении 
огня, деятельности по восстановлению мира и осо-
бенно созданию новой политической динамики на 
острове, которая отражает характер и глубокие 
убеждения 185 000 мужчин и женщин Бугенвиля. 

 Отличная работа ЮНПОБ по-прежнему необ-
ходима для достижения этой цели. Мы также при-
знательны за ту многогранную и ценную роль, ко-
торую играл до сих пор Глава ЮНПОБ г-н Синклер 
и его сотрудники, в особенности в ускорении сбора 
оружия и помощи в осуществлении конституцион-
ного процесса, а также в повышении информиро-
ванности народа в связи с выбором. 

 Что касается правительства Папуа � Новая 
Гвинея, его приверженность миру недавно вырази-
лась в ряде шагов и инициатив, которые мы оцени-
ваем весьма положительно. В их числе вывод, при 
содействии Австралии, национальных сил обороны 
из Бугенвиля; положительно нами оцениваемое 
участие правительства Папуа � Новая Гвинея в 
бугенвильском конституционном консультативном 
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процессе; и, прежде всего, соблюдение условий ме-
морандума о понимании, который предусматривает 
механизм консультаций между ними по всем аспек-
там выполнения положений об автономии.  

 Мы также выражаем особую признательность 
за отличную работу, проделанную государствами-
членами Группы по наблюдению за установлением 
мира, которая способствовала стабильности и вос-
становлению доверия к мирному процессу в тече-
ние последних пяти лет. 

 Создание 30 июня 2003 года в рамках Совеща-
ния министров иностранных дел Форума тихооке-
анских островов, в Сиднее, Австралия, Группы по 
переходному процессу на Бугенвиле, которая в ос-
новном унаследовала функции и методы Группы по 
установлению мира, убеждает нас в том, что мы 
контролируем предотвращение разрушения мирного 
процесса. В этой связи мы хотели бы поблагодарить 
государства бассейна Тихого океана, в особенности 
Австралию, Новую Зеландию, Папуа � Новую 
Гвинею, Фиджи и Вануату, за похвальную привер-
женность миру на Бугенвиле. Мы призываем их 
продолжать свои усилия по содействию вступлению 
этой провинции на путь мира и развития.  

 Но для достижения этого населению Бугенви-
ля необходимо предоставить международному со-
обществу новые свидетельства своего стремления к 
миру. Фактически, успех предстоящих этапов в ос-
новном зависит от такой воли и приверженности 
миру. 

 Завершение конституционного процесса; за-
вершение третьего этапа плана ликвидации оружия, 
которое должно увенчаться окончательным решени-
ем судьбы оружия, собранного на втором этапе, а 
также проведение выборов, ведущих к созданию 
автономного правительства � все эти шаги должны 
быть неотложно предприняты народом Бугевиля. Со 
своей стороны, мы уверены в том, что он решит эти 
задачи в соответствии со сроками мандата ЮНПОБ, 
который истекает 31 декабря 2003 года. Однако, мы 
не должны упускать из виду то обстоятельство, что 
конечной целью мирного процесса в целом является 
развитие и благосостояние народа Бугенвиля.  

 До настоящего времени упор делался на поли-
тические аспекты процесса. Участники конфликта, 
международное сообщество и различные стороны 
должны в будущем проявлять большую привержен-
ность экономическим процессам, без которых мир и 

стабильность будут нереальными. Поэтому необхо-
димо будет уделять первоочередное внимание про-
грамме реинтеграции бывших комбатантов, чтобы 
сохранить на протяжении переходного периода дух 
консенсуса, учитывающий конкретное положение 
сторон и обеспечивающий правопорядок. Мы при-
ветствуем шаги, уже предпринятые в этом отноше-
нии сообществом доноров, и в особенности Про-
граммой развития Организации Объединенных На-
ций.  

 Мир в Бугенвиле возможен. Он не за горами. 
Для его достижения необходимо сделать одно по-
следнее усилие, и мы уверены в том, что народ Бу-
генвиля и международное сообщество смогут дос-
тичь его, претворив эту задачу в новый успех во 
имя мира и развития.  

 Г-н Диалло (Гвинея) (говорит по-
французски): Вначале я хотел бы выразить Вам, г-н 
Председатель, признательность моей делегации за 
созыв этого открытого заседания. Это служит хо-
рошим примером интереса к вопросу о Бугенвиле.  

 Как и другие ораторы, я хотел бы поблагода-
рить Главу Отделения Организации Объединенных 
Наций по политическим вопросам (ЮНПОБ) посла 
Ноэла Синклера за его брифинг о недавних событи-
ях в области выполнения Бугенвильского мирного 
соглашения. Моя делегация с удовлетворением при-
ветствует эти недавние события, которые подтвер-
ждают надежду, вселенную прогрессом, который 
был достигнут в выполнении второго этапа плана 
ликвидации оружия, который мы рассматривали 
здесь в марте этого года.  

 Мы с особым удовлетворением подчеркиваем 
значение завершения второго этапа, что имеет ре-
шающее значение для будущего острова, поскольку 
это открывает путь конституционному процессу, 
который должен привести к автономии. Об этом 
ясно говорится в докладе по этому вопросу, офици-
ально представленном правительством Папуа � 
Новой Гвинеи 29 июля Главе ЮНПОБ. 

 Кроме того, недавнее размещение в Бугенвиле 
гражданской Группы по переходному процессу по-
сле завершения работы Группы по наблюдению за 
установлением мира следует приветствовать, по-
скольку это свидетельствует о краткосрочном уре-
гулировании вопроса о Бугенвиле и о прекращении 
деятельности ЮНПОБ в декабре 2003 года в соот-
ветствии с ранее принятым решением Совета.  
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 Хотя мы можем быть удовлетворены достиг-
нутым прогрессом, моя делегация считает, что все 
еще остаются важные проблемы, которые следует 
решить. Эффективное участие всех сторонников 
урегулирования в осуществляемом мирном процес-
се и в реинтеграции бывших комбатантов являются 
первоочередными задачами по достижению оконча-
тельного разрешения конфликта. 

 В этом контексте мы также убеждены в том, 
что крайне необходимо обеспечить экономическое 
развитие острова, без которого мир не может стать 
устойчивой реальностью. Вот почему мы вновь об-
ращаемся к сообществу доноров с призывом при-
нимать более полномасштабное участие в экономи-
ческом и социальном развитии Бугенвиля.  

 В заключение моя делегация хотела бы побла-
годарить ЮНПОБ за ощутимые результаты, достиг-
нутые в выполнении бугенвильского мирного про-
цесса. В заключение мы призываем гражданскую 
Группу по переходному процессу продолжать уси-
лия по восстановлению мира и стабильности. 

 Г-н Чжан Ишань (Китай) (говорит по-
китайски): Вначале я хотел бы поблагодарить 
Представителя Генерального секретаря посла Синк-
лера за всеобъемлющий брифинг. Я также благода-
рю за брифинг представителя Папуа � Новой Гви-
неи. 

 29 июля посол Синклер представил прави-
тельству Папуа � Новой Гвинеи доклад, 
подтверждающий и удостоверяющий завершение 
второго этапа. Началось официальное 
осуществление соответствующей конституционной 
поправки и нового основного закона Папуа � 
Новой Гвинеи. Осуществление Бугенвильского 
мирного соглашения уже дает первые результаты, в 
которых китайское правительство черпает глубокое 
удовлетворение.  В настоящее время перед бугенвильским мир-
ным процессом по-прежнему стоит задача ликвида-
ции оружия на третьем этапе. А впоследствии надо 
будет провести такую важную работу, как формиро-
вание учредительного собрания, которому предсто-
ит рассмотреть и принять конституцию и проведе-
ние выборов автономного правительства. 

 На нескольких аспектах этого мирного про-
цесса я остановлюсь подробнее. 

 Во-первых, надлежит продолжать усилия по 
активизации выполнения программы сбора оружия. 

Успех в разработке конституции и в проведении 
выборов будет зависеть от успешного осуществле-
ния плана сбора оружия. Мы призываем различные 
стороны проявлять гибкость ради достижения кон-
сенсуса в вопросе о том, как избавиться от уже соб-
ранного оружия, и завершить эту работу на третьем 
этапе. Это будет способствовать укреплению дове-
рия между различными сторонами и упрочит в сре-
де бугенвильского народа чувство безопасности и 
укрепит его веру в мирный процесс. 

 Во-вторых, следует заниматься реинтеграцией 
в общество бывших комбатантов и разрабатывать 
для этого соответствующие программы. Сбор и ли-
квидация оружия � это лишь один аспект ситуации 
в плане безопасности. Угрозы безопасности будут 
ликвидированы только за счет успешной реинте-
грации бывших комбатантов и обеспечения 
стабильных условий их жизни. Китай высоко ценит 
ту работу, которую осуществляет в этом плане 
Программа развития Организации Объединенных 
Наций (ПРООН). 

 В-третьих, важную роль надлежит и впредь 
играть Отделению Организации Объединенных На-
ций по политическим вопросам на Бугенвиле 
(ЮНПОБ) и Группе по переходному процессу на 
Бугенвиле (ГППБ). ЮНПОБ внес под руководством 
посла Синклера позитивный вклад в мирный про-
цесс на Бугенвиле. Китай высоко ценит и будет и 
впредь поддерживать работу ЮНПОБ. Одновре-
менно мы высоко ценим ту важную роль, которую 
выполняла в период пребывания на острове Группа 
по наблюдению за установлением мира. Мы при-
ветствуем учреждение ГППБ. 

 Китай призывает ЮНПОБ продолжать прово-
дить всесторонние консультации с правительством 
Папуа � Новой Гвинеи и соответствующими сто-
ронами, с тем чтобы обеспечить оказание постоян-
ного содействия в достижении различных преду-
смотренных Бугенвильским мирным соглашением 
целей. 

 Г-н Райчев (Болгария) (говорит по-англий-
ски): Мы признательные за созыв этого открытого 
заседания по вопросу о положении на Бугенвиле. Я 
присоединяюсь к предыдущим ораторам и хочу вы-
разить нашу признательность послу Синклеру за 
его содержательный брифинг. Мы также благодарим 
и представителя Папуа-Новой Гвинеи за его высту-
пление. 



 

18  
 

S/PV.4805  

 Болгария приветствует прогресс, достигнутый 
с момента последнего обсуждения в Совете буген-
вильского вопроса, и мы искренне воздаем послу 
Синклеру и его команде в Бугенвиле честь за их 
работу. 

 Мы высоко ценим завершение второго этапа 
осуществления предусмотренного Бугенвильским 
мирным соглашением согласованного плана ликви-
дации оружия, что было проверено и подтверждено 
Отделением Организации Объединенных Наций по 
политическим вопросам на Бугенвиле (ЮНПОБ). 
Официальное представление послом Синклером 
доклада о проверке создает условия для полного 
вступления в силу конституционных законов об 
осуществлении Бугенвильского мирного соглаше-
ния. Это откроет перед народом Бугенвиля новые 
возможности для осуществления своего права на 
самоуправление и самоопределение, в том числе за 
счет избрания автономного правительства и прове-
дения на острове референдума. В этом контексте 
мы одобряем усилия Бугенвильской конституцион-
ной комиссии. 

 Группа по наблюдению за установлением мира 
(ГНУМ) в тесном сотрудничестве с ЮНПОБ оказа-
ла бугенвильскому мирному процессу активную и 
эффективную поддержку. Решение ГНУМ свернуть 
свою деятельность стало позитивным признаком 
уверенности в устойчивости этого мирного процес-
са. Мы высоко ценим готовность Австралии, Фид-
жи, Новой Зеландии и Вануату и впредь оказывать 
на местах содействие этому мирному процессу че-
рез посредство Группы по переходному процессу на 
Бугенвиле (ГППБ). Мы отмечаем, что гражданский 
личный состав ГППБ будет сотрудничать с наблю-
дателями Организации Объединенных Наций в от-
ношении целей Линкольнского соглашения на таких 
условиях, которые могли бы быть совместно опре-
делены в ходе консультаций между Организацией 
Объединенных Наций и сторонами, подписавшими 
протокол о создании ГППБ. 

 Мы согласны с той точкой зрения, что ней-
тральная проверка завершения второго этапа осу-
ществления плана ликвидации оружия вовсе не оз-
начает решение всех задач мирного процесса на 
Бугенвиле. Мы поддерживаем усилия, прилагаемые 
всеми сторонами к тому, чтобы  убедить Фрэнсиса 
Ону и его Силы обороны Святой земли присоеди-
ниться к мирному процессу. Мы отмечаем важное 
значение поощрения диалога и доверия и считаем, 

что прогрессу на пути к третьему этапу выполнения 
программы ликвидации оружия препятствовать 
нельзя. 

 И последнее. Болгария высоко ценит вклад в 
обеспечение успеха бугенвильского мирного про-
цесса, внесенный Программой развития Организа-
ции Объединенных Наций, Детским фондом Орга-
низации Объединенных Наций и другими учрежде-
ниями Организации Объединенных Наций. Мы бы-
ли бы признательны за представление более под-
робной информации о постконфликтном миро-
строительстве и его устойчивости и о роли указан-
ных учреждений на этом этапе мирного процесса. 
Конкретно, нам было бы интересно узнать, какой 
вклад они вносят в процесс реинтеграции и реаби-
литации бывших комбатантов. 

 Председатель (говорит по-арабски): Сейчас я 
выступлю с заявлением в своем качестве предста-
вителя Сирии. 

 Мы выражаем нашу искреннюю признатель-
ность главе Отделения Организации Объединенных 
Наций по политическим вопросам на Бугенвиле 
(ЮНПОБ) послу Ноэлу Синклеру за его всеобъем-
лющий брифинг, в ходе которого он рассказал нам о 
последних событиях на Бугенвиле. Мы хотим также 
заверить посла Синклера и его сотрудников, кото-
рые столь усердно трудятся в интересах мирного 
процесса и стабильности на Бугенвиле, в нашей 
поддержке. Мы высоко ценим усилия дружествен-
ного нам правительства Папуа � Новой Гвинеи и 
его роль в поддержке мирного процесса на Буген-
виле, а также его позитивный вклад в этот процесс, 
о котором рассказал нам сегодня в своем выступле-
нии представитель Папуа � Новой Гвинеи. 

 Со времени проведения в Совете Безопасности 
последнего брифинга по этому вопросу, который 
состоялся 28 марта 2003 года, произошли некото-
рые важные события, вселяющие чувство оптимиз-
ма в отношении проведения необходимых процедур 
по подготовке на Бугенвиле новой конституции для 
избрания национального правительства. В числе 
этих событий � завершение выполнения в июне 
текущего года Группой по наблюдению за установ-
лением мира (ГНУМ) своего мандата; передача ею 
эстафеты Группе по переходному процессу на Бу-
генвиле, в состав которой будут входить 15�
17 гражданских наблюдателей из Австралии, Новой 
Зеландии, Фиджи и Вануату; и подтверждение 
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ЮНПОБ завершения осущест-вления второго этапа 
плана ликвидации оружия. Мы с таким же опти-
мизмом ожидаем осуществления стадии III плана. 

 Несмотря на положительные комментарии, 
которые были сделаны сегодня, и преобладающее 
общее чувство оптимизма, определенные стороны, 
и особенно г-н Фрэнсис Она и его Силы обороны 
Святой земли все еще не участвуют в мирном про-
цессе, и это является поводом для беспокойства. В 
этой связи мы надеемся, что многочисленные при-
зывы и прочие усилия в этом направлении в конце 
концов приведут к тому, что эти стороны, не участ-
вующие в мирном процессе, возьмут на себя четкие 
обязательства воздерживаться от каких бы то ни 
было действий или шагов, которые могут препятст-
вовать мирному процессу или задержать его. Мы 
также настоятельно призываем их принять участие 
в процессе установления мира на Бугенвиле. 

 Мы вновь подтверждаем нашу поддержку Гла-
ве Отделения Организации Объединенных Наций 
по политическим вопросам на Бугенвиле и его со-
трудникам в их усилиях, направленных на обеспе-
чение мирного процесса на Бугенвиле. 

 Я возвращаюсь к обязанностям Председателя 
Совета. 

 Следующий оратор в моем списке � предста-
витель Фиджи. Я приглашаю его занять место за 
столом Совета Безопасности и выступить с заявле-
нием. 

 Г-н Савуа (Фиджи) (говорит по-английски): 
Для меня большая честь выступить с заявлением от 
следующих государств � членов Форума тихооке-
анских островов: Австралии, Кирибати, Республики 
Маршалловы Острова, Федеративных штатов Мик-
ронезии, Науру, Новой Зеландии, Папуа � Новой 
Гвинеи, Самоа, Соломоновых Островов, Тонги, Ту-
валу, Вануату и моей страны Фиджи. 

 Г-н Председатель, я благодарю Вас за предос-
тавленную возможность выступить в Совете Безо-
пасности по вопросу о Бугенвиле. В течение уже 
почти пяти лет участники Форума тихоокеанских 
островов принимают активное участие в поддержке 
мирного процесса на Бугенвиле, в том числе в рам-
ках Группы по наблюдению за установлением мира 
(ГНУМ), в которой участвовали Австралия, Новая 
Зеландия, Вануату и Фиджи. ГНУМ работала в тес-
ном контакте и сотрудничестве с Отделением Орга-

низации Объединенных Наций по политическим 
вопросам на Бугенвиле (ЮНПОБ). Наша поддержка 
мирного процесса продолжается посредством раз-
мещения возглавляемой гражданскими лицами 
Группы по переходному процессу в Бугенвиле 
(ГППБ). 

 Как ГНУМ, так и ГППБ отражают стремление 
нашего региона сообща работать над отысканием 
решения проблем, с которыми сталкивается один из 
членов нашей группы. Мы твердо верим, что, опи-
раясь на решимость и добрую волю соседних стран 
и работая в тесном сотрудничестве с Организацией 
Объединенных Наций, мы можем работать над про-
блемами нашего региона, при этом признавая, что, в 
конечном счете, долгосрочные решения должны 
быть найдены в самой стране. Наша роль состоит в 
том, чтобы способствовать этому процессу путем 
поддержки и помощи принимающей стране в дос-
тижении ее целей. 

 Мы удовлетворены тем, что в мирном процес-
се в Бугенвиле достигнут значительный и обнаде-
живающий прогресс. Мы, в частности, хотим отме-
тить, что недавнее подтверждение второго этапа 
процесса ликвидации оружия Директором ЮНПОБ 
Ноэлом Синклером стало важной вехой. Это дости-
жение открыло дорогу к внесению необходимых 
законодательных изменений, обусловливающих ав-
тономию Бугенвиля. Мы призываем все стороны 
продолжать работу над достижением скорейшего 
решения окончательной судьбы оружия в рамках 
третьего этапа, который приведет к окончательной 
ликвидации оружия для всех групп населения Бу-
генвиля. 

 Роль ЮНПОБ на этом этапе является еще бо-
лее критической. Мы должны не упускать из виду 
важный вопрос завершения формального мирного 
процесса до истечения мандата в конце этого года. 
ЮНПОБ должно продолжать работать в тесном 
контакте с Секретариатом Организации Объеди-
ненных Наций, чтобы найти наилучший способ 
продолжения работы в оставшиеся несколько 
месяцев в Бугенвиле. 

 Создание эффективной и реально осуществи-
мой автономной администрации в Бугенвиле соз-
даст также много проблем. Регион государств-
членов Форума тихоокеанских островов просит Со-
вет Безопасности продолжать заниматься мирным 
процессом на Бугенвиле в предстоящие критиче-
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ские месяцы. Кроме этого, мы знаем, что поддержка 
и одобрение мирового сообщества и системы Орга-
низации Объединенных Наций по-прежнему будет 
являться важным фактором в период работы над 
созданием надежной системы правопорядка, эффек-
тивной администрации и жизнеспособной экономи-
ческой базы на Бугенвиле. 

 Наш регион сделал все возможное, чтобы Бу-
генвиль достиг сегодняшнего прогресса. Мы при-
зываем международное сообщество помогать нам в 
наших усилиях и впредь. 

 Председатель (говорит по-арабски): Сле-
дующий оратор в моем списке � представитель 
Австралии. Я приглашаю его занять место за сто-
лом Совета и выступить с заявлением. 

 Г-н Даут (Австралия) (говорит по-английски): 
Спасибо, г-н Председатель, за то, что Вы созвали 
это открытое заседание по вопросу, которому, как 
сказал мой коллега из Фиджи, все государства-
члены Форума тихоокеанских островов придают 
большую важность. Мы, как и остальные, благода-
рим за всеобъемлющий брифинг г-на Синклера. Мы 
также признательны за профессиональный и все-
объемлющий брифинг, подготовленный моим дру-
гом и коллегой послом Айси, Папуа � Новая Гви-
нея, в характерном для него стиле. 

 Мы рады возможности выступить сегодня в 
Совете при рассмотрении этого вопроса. Мы гор-
димся тем, что поддерживаем мирный процесс, в 
том числе и посредством нашего руководства четы-
рехсторонней региональной Группой по наблюде-
нию за установлением мира (ГНУМ). За пять лет 
работы в стране ГНУМ помогла обеспечить ста-
бильность и доверие к мирному процессу. Это 
включало важную поддержку Отделения Организа-
ции Объединенных Наций по политическим вопро-
сам на Бугенвиле (ЮНПОБ), особенно в осуществ-
лении согласованного плана ликвидации оружия. 

 В ответ на требования продолжающегося ре-
гионального присутствия в дополнение к ГНУМ 
Австралия, Новая Зеландия, Фиджи и Вануату раз-
местили 1 июля � как многие отметили сегодня 
утром � небольшую, невооруженную Группу по 
переходному процессу в Бугенвиле (ГППБ) под ру-
ководством гражданских лиц. Решение разместить 
ГППБ еще раз продемонстрировало способность 
южнотихоокеанского сообщества сообща работать 
над проблемами мира и безопасности нашего ре-

гиона. Разумеется, мы продолжаем эту работу наря-
ду с нашей работой на Соломоновых Островах, как 
известно членам Совета. 

 Во многих отношениях решение вывести 
Группу по наблюдению за установлением мира 
(ГНУМ)и разместить Группу по переходному про-
цессу в Бугенвиле (ГППБ) также отражает про-
гресс, который был достигнут к настоящему момен-
ту. Это включает переговоры и подписание всеобъ-
емлющего Бугенвильского мирного соглашения, а 
также решительные шаги по его осуществлению. 
Поскольку Мирное соглашение было подписано 
менее чем два года назад, было изолировано около 
1900 единиц оружия, сформулирован проект кон-
ституции и Силы обороны Папуа � Новой Гвинеи 
были официально выведены с Бугенвиля.  

 Мы приветствуем недавнее подтверждение 
второго этапа плана ликвидации оружия директо-
ром ЮНПОБ Синклером. Подтверждение введет в 
силу законы Папуа-Новой Гвинеи по осуществле-
нию Мирного соглашения и предоставлению авто-
номии Бугенвилю. Мы воздаем должное всем сто-
ронам за их решимость и приверженность, прояв-
ленные на данный момент, и настоятельно рекомен-
дуем им продвигаться в направлении заключитель-
ных этапов мирного процесса. В частности, сторо-
ны должны сосредоточить усилия на достижении 
скорейшего и надежного решения в отношении 
окончательной судьбы оружия, с тем чтобы навсе-
гда избавить население Бугенвиля от оружия. Они 
также должны незамедлительно приступить к осу-
ществлению плана проведения свободных и спра-
ведливых выборов своего автономного правитель-
ства. 

 Безусловно, мы ни в коем случае не должны 
предаваться чувству самоуспокоенности. ЮНПОБ 
должно продолжать заниматься выполнением важ-
ной задачи завершения официального мирного про-
цесса до истечения его мандата в конце текущего 
года. ЮНПОБ должно сосредоточить свое внима-
ние, в особенности, на принятии в ближайшее вре-
мя надежного решения по третьему этапу. Секрета-
риат в Нью-Йорке должен активно участвовать в 
этом процессе, обеспечивая надлежащее руково-
дство в целях достижения намеченного результата. 
В заключение, мы хотели бы заметить, что, несмот-
ря на многочисленные достижения, в предстоящий 
период Бугенвилю придется решать множество 
сложных задач, в том числе таких, как создание эф-
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фективной и не требующей больших затрат авто-
номной администрации, создание надежных судеб-
ной и правовой систем, обеспечение экономическо-
го развития. Австралия призывает все стороны при-
лагать все усилия для выполнения этих задач и со 
своей стороны готова предоставить им свою под-
держку. Мы надеемся, что международное сообще-
ство и система Организации Объединенных Наций 
также с готовностью окажут помощь в осуществле-
нии этих начинаний. 

 Председатель (говорит по-арабски): Сле-
дующий оратор в моем списке � представитель 
Новой Зеландии. Я приглашаю его занять место за 
столом Совета и выступить с заявлением.  

 Г-н Маккай (Новая Зеландия) (говорит 
по-английски): Разрешите мне вначале еще раз по-
благодарить Совет за организацию обсуждения во-
проса о мирном процессе на острове Бугенвиль, 
Папуа � Новая Гвинея, на открытом заседании. Это 
позволяет обеспечить участие в нем стран Тихооке-
анского региона, которые в течение последних пяти 
лет оказывают политическую поддержку этому 
процессу, предоставляя своих наблюдателей в 
Группу по наблюдению за перемирием и в Группу 
по наблюдению за установлением мира, а также 
предоставляя помощь в области развития. 

 Разрешите мне также выразить признатель-
ность от имени Новой Зеландии г-ну Синклеру и 
его сотрудникам из Отделения Организации Объе-
диненных Наций по политическим вопросам на Бу-
генвиле (ЮНПОБ), а также поблагодарить 
г-на Синклера за его сегодняшнее сообщение в Со-
вете. Г-н Синклер и его немногочисленный штат 
сотрудников сыграли важнейшую роль в закрепле-
нии мирного процесса в Бугенвиле. Совсем недавно 
они объявили о завершении второго этапа процесса 
сбора оружия, состоявшего в помещении собранно-
го оружия в контейнеры под двойным замком. Мы 
приветствуем это событие. Однако многое еще надо 
сделать, и крайне важно, чтобы г-н Синклер и 
ЮНПОБ максимально эффективно использовали 
оставшиеся пять месяцев их пребывания на Буген-
виле. 

 Новая Зеландия с удовлетворением узнала о 
планах проведения встречи с целью обсуждения 
окончательной судьбы оружия � третий этап � на 
острове Ниссан, недалеко от побережья Бугенвиля. 
Эта встреча должна состояться как можно скорее. 

Губительные последствия доступности стрелкового 
оружия на протяжении многих лет ощущаются в 
Бугенвиле; ущерб, который оно может нанести об-
ществу, сегодня явственно виден на Соломоновых 
Островах, расположенных по соседству с Папуа � 
Новой Гвинеей. В целях укрепления будущей безо-
пасности жителей Бугенвиля Новая Зеландия на-
стойчиво призывает все группировки достичь со-
глашения о полном и окончательном уничтожении 
собранного оружия. ЮНПОБ должно активно под-
держивать и пропагандировать эту позицию. 

 Новая Зеландия приветствует попытки вовлечь 
в мирный процесс Фрэнсиса Ону и небольшую 
группу его последователей. Однако, как я сделал и в 
ходе моего прошлого выступления в Совете по это-
му вопросу в марте, я хочу подчеркнуть, что мир-
ный процесс не может ждать г-на Ону. Он предпо-
чел остаться в стороне, и процесс развивался даль-
ше без его участия. Если он хочет играть какую-то 
роль в будущем, в условиях нового Бугенвиля, то 
лучшим путем для него будет подключение к мир-
ному процессу. Но нельзя позволить ему держать 
этот процесс в заложниках, как и нельзя допустить, 
чтобы его неучастие в нем было предлогом для из-
брания другого курса, в отличие от курса на полное 
уничтожение оружия на третьем этапе. 

 Как и другие выступавшие, я хотел бы обра-
тить внимание Совета на учреждение Группы по 
переходному процессу на Бугенвиле, которая была 
создана для оказания постоянной поддержки мир-
ному процессу после того, как 30 июня Группа по 
наблюдению за установлением мира (ГНУМ) поки-
нет Бугенвиль. Как известно членам Совета, наблю-
датели  из Австралии, Новой Зеландии и Вануату, 
входящие в состав этой новой Группы, уже нахо-
дятся на местах и тесно сотрудничают с общинами 
Бугенвиля, а вскоре к ним присоединятся 
наблюдатели из Фиджи. Существенно уступая 
ГНУМ по численности персонала, Группа по 
переходному процессу, как отмечали другие 
ораторы, демонстрирует постоянную 
приверженность мирному процессу со стороны 
государств региона. Поддержка, которую оказывает 
Новая Зеландия Группе по переходному процессу, 
дополняет наши усилия по оказанию других видов 
помощи жителям Бугенвиля, предоставляемой 
через Агентство Новой Зеландии по между-
народному развитию.  Неустанная поддержка бугенвильского мирно-
го процесса государствами Тихоокеанского региона 
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демонстрирует нашу решимость прийти на помощь 
соседям в трудные для них времена. Региональная 
миссия по оказанию помощи на Соломоновых Ост-
ровах, утвержденная Форумом тихоокеанских ост-
ровов, является воплощением подобного подхода, и 
приверженность Новой Зеландии оказанию помощи 
Соломоновым Островам также будет носить долго-
срочный характер. Бугенвиль, со своей стороны, 
уверенно идет по пути к прочному миру. Необходи-
мо поддерживать динамику, порожденную заверше-
нием второго этапа процесса сбора оружия в ос-
тавшийся до конца года период выполнения Отде-
лением Организации Объединенных Наций по по-
литическим вопросам в Бугенвиле своего мандата. 

 Председатель (говорит по-арабски): Сле-
дующий оратор в моем списке � представитель 
Японии. Я приглашаю его занять место за столом 
Совета и выступить с заявлением. 

 Г-н Мотомура (Япония) (говорит по-англий-
ски): Прежде всего я хочу поблагодарить посла 
Синклера и посла Айси за представление нам все-
объемлющей информации о нынешней ситуации на 
Бугенвиле. 

 Я хотел бы поприветствовать доклад, пред-
ставленный Отделением Организации Объединен-
ных Наций по политическим вопросам в Бугенвиле 
(ЮНПОБ) правительству Папуа � Новой Гвинеи 
29 июля, в котором подтверждается завершение 
второго этапа плана ликвидации оружия на Буген-
виле. Завершение второго этапа поистине является 
показателем приверженности соответствующих 
сторон достижению мира, в особенности со сторо-
ны жителей Бугенвиля и правительства Папуа-
Новой Гвинеи. Это достижение приобретает еще 
большую важность, если учесть, что оно открывает 
новый этап в мирном процессе и ускоряет процесс 
создания автономии на Бугенвиле. Мы искренне 
надеемся, что этот процесс будет проходить гладко 
и что уже в ближайшее время, где-то в следующем 
году, будут созданы условия, позволяющие провес-
ти выборы с целью формирования автономного 
правительства Бугенвиля. Мы также надеемся, что 
ЮНПОБ будет делать все возможное для обеспече-
ния максимальной поддержки этого процесса 
вплоть до истечения срока своего мандата в конце 
этого года. 

 Группа по наблюдению за установлением мира 
(ГНУМ), которая завершает свою деятельность в 

июне, сыграла важную роль в обеспечении завер-
шения второго этапа плана ликвидации оружия. 
Начиная с ее учреждения в 1998 году, эта Группа 
внесла значительный вклад, в частности, в дости-
жение Бугенвильского мирного соглашения, в обес-
печение наблюдения за соблюдением мира в рамках 
этого Соглашения и в продвижении мирного про-
цесса. Япония высоко оценивает деятельность 
ГНУМ, а также выражает признательность Австра-
лии, Новой Зеландии, Фиджи и Вануату, которые 
участвовали в работе этой группы. Мы надеемся, 
что Группа по переходному процессу на Бугенвиле, 
которая сменила ГНУМ, внесет весомый вклад в 
дело продвижения вперед мирного процесса. 

 В ходе третьей встречи на высшем уровне 
Японии и стран � членов Форума тихоокеанских 
островов, организованной японским правительст-
вом на Окинаве в мае, премьер-министр Папуа � 
Новой Гвинеи и главы других государств, участво-
вавшие в этой встрече, определили в качестве одной 
из приоритетных политических целей в Тихоокеан-
ском регионе усиление безопасности, что нашло 
отражение в принятом главами государств докумен-
те, озаглавленном «Окинавская инициатива». Затем 
на основе этого документа состоялись обсуждения 
по вопросу об основных действиях, а также был 
сформулирован план совместных действий, пере-
числяющий конкретные меры, которые необходимо 
принять для укрепления безопасности в регионе. 
Опираясь на этот план, наше правительство наме-
рено поддерживать усилия по сбору стрелкового 
оружия и легких вооружений в Бугенвиле. Кроме 
того, в настоящее время мы изучаем возможность 
оказания конкретной помощи Бугенвилю в таких 
областях, как образование, здравоохранение, меди-
цинское обслуживание и создание инфраструктуры, 
для улучшения ситуации в области образования и 
развития людских ресурсов, стабилизации жизни 
населения Бугенвиля и укрепления его экономики. 

 Правительство Японии продолжает внима-
тельно следить за событиями в Бугенвиле, связан-
ными с мирным процессом, и вновь заявляет о сво-
ей готовности предоставить необходимую помощь. 

 Председатель (говорит по-арабски): Слово 
предоставляется г-ну Ноэлу Синклеру для того, 
чтобы ответить на поставленные вопросы и пред-
ставить необходимые разъяснения. 
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 Г-н Синклер (говорит по-английски): Прежде 
чем ответить на вопросы, заданные представителем 
Испании и представителем Болгарии, я считаю сво-
им долгом прежде всего выразить искреннюю бла-
годарность всем ораторам за любезные и велико-
душные слова признательности в адрес миссии, в 
мой адрес и в адрес моих сотрудников за проделан-
ную нами работу. Нам не удалось бы добиться всего 
того, чего мы достигли, без самой положительной и 
энергичной поддержки, которую мы неизменно по-
лучали от Советы Безопасности. И я хотел бы офи-
циально заявить о нашей глубокой признательности 
за последовательную позицию Совета Безопасно-
сти. 

 Я хотел бы также выразить искреннюю при-
знательность представителям Папуа � Новой Гви-
неи, Австралии, Фиджи, Новой Зеландии и Японии 
за любезные и великодушные слова в мой адрес и в 
адрес сотрудников нашей миссии. Я хотел бы еще 
раз официально заявить о том значении, которое мы 
придаем щедрой помощи, оказанной нам Группой 
по наблюдению за установлением мира как на кол-
лективной основе, так и на уровне отдельных пра-
вительств, а также помощи Японии и Папуа � Но-
вой Гвинеи. 

 Правительство Испании заинтересовалось во-
просом о проводимых в настоящее время консуль-
тациях между Отделением Организации Объеди-
ненных Наций по политическим вопросам на Бу-
генвиле (ЮНПОБ) и Программой развития Органи-
зации Объединенных Наций (ПРООН) по вопросам 
обеспечения максимально гладкого переходного 
периода в Бугенвиле. В этой связи у меня есть че-
тыре замечания. 

 В настоящее время в Бугенвиле имеется меж-
дународное присутствие: это ЮНПОБ, ПРООН и 
Группа по наблюдению за переходным процессом в 
Бугенвиле. В конце декабря будет выведено 
ЮНПОБ, и, как ожидается, будет выведена Группа 
по наблюдению. Это резко изменит положение на-
селения Бугенвиля. На протяжении последних шес-
ти лет Бугенвиль жил в условиях значительного 
иностранного присутствия, и вдруг начиная с 1 ян-
варя 2004 года этого присутствия больше не будет. 
ПРООН останется, и после вывода ЮНПОБ и 
Группы по наблюдению на нее ляжет огромная от-
ветственность, которая превышает сегодняшнюю. 

 Я старался сделать так, чтобы ПРООН при-
выкла к тому факту, что она одна будет решать за-
дачу осуществления всех тех чаяний, которые насе-
ление Бугенвиля связывает с международным при-
сутствием на острове. ПРООН находится там на 
протяжении уже ряда лет, и на этапе, который нач-
нется 1 января 2004 года, именно она возьмет на 
себя всю ответственность, которая будет на нее воз-
ложена. В работе ПРООН существует преемствен-
ность, и я старался поощрять ее к подготовке при-
нятия дополнительной ответственности в связи с 
выводом ЮНПОБ и Группы по наблюдению. 

 Мы помним о том, что в настоящее время в 
Бугенвиле завершается война; это серьезнейший 
кризис, который разрушил не только физическую 
инфраструктуру, но и социальную и интеллектуаль-
ную инфраструктуры. Одна из первых проблем, ко-
торую жители Бугенвиля должны будут решить по-
сле избрания своего нового автономного правитель-
ства, � это проблема создания потенциала. Я на-
деюсь, что ПРООН, которая останется там после 
нашего ухода, сможет сыграть очень важную роль в 
оказании жителям Бугенвиля помощи в создании 
собственного потенциала. 

 Существовавшая ранее в Бугенвиле система 
управления практически уничтожена в том смысле, 
что многие из тех, кто работал в этой системе, по-
кинули остров в период кризиса, другие были уби-
ты; была разрушена вся административная система. 
В настоящее время лишь очень небольшая группа 
людей, работающая в системе управления, отвечает 
за функционирование Бугенвиля, и это огромная 
задача, учитывая тот очень небольшой объем ресур-
сов, которым в настоящее время располагает ост-
ров. Надеюсь, что по окончании текущего года 
ПРООН будет находиться в том особом положении, 
когда она сможет оказывать содействие, предостав-
ляя техническую и другую помощь в интересах раз-
вития и укрепления технического потенциала Бу-
генвиля. Необходимо воссоздать потенциал Буген-
виля. 

 Кроме того, одной из приоритетных и насущ-
ных задач Бугенвиля является проблема законности: 
необходимо создать полицейские силы. Полицей-
ские силы и система правосудия, существовавшие 
ранее в Бугенвиле, уничтожены. Но речь не идет о 
восстановлении служб, которые существовали ра-
нее, поскольку полицейские силы Бугенвиля во 
многом были частью кризиса; они настолько были 
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частью пережитых жителями Бугенвиля событий, 
что народ Бугенвиля хотел бы видеть на их месте 
нечто иное. По их мнению, существовавшие раньше 
бугенвильские силы сегодня не могут пользоваться 
уважением на острове, и у жителей Бугенвиля есть 
собственная концепция того, какими должны быть 
новые полицейские силы. Они должны отличаться 
от тех, которые существовали раньше; они не долж-
ны столь отчетливо ассоциироваться с националь-
ным правительством, как те силы, которые сущест-
вовали до кризиса. У жителей Бугенвиля есть соб-
ственное представление о системе обеспечения 
правопорядка � системе полицейских сил, которая 
учитывала бы также бугенвильские традиции и 
культурный опыт Бугенвиля. 

 Одно дело иметь концепцию, и совсем дру-
гое � претворить ее в жизнь. Для этого нужны 
большие финансовые и технические ресурсы, и я 
полагаю, что ПРООН обладает надлежащими воз-
можностями для предоставления ресурсов, необхо-
димых жителям Бугенвиля. Верно, что в вопросах 
создания системы обеспечения правопорядка Бу-
генвиль получает существенную помощь от Авст-
ралии и Новой Зеландии. Но нам ясно, что по окон-
чании нынешнего года, когда ЮНПОБ и Группа по 
наблюдению будут выведены, ПРООН придется 
предпринять активные усилия по координации в 
том, что касается направления помощи и сведения 
воедино предложений о помощи на цели развития 
от стран региона, включая Австралию и Новую Зе-
ландию. 

 Мы не испытываем недостатка в предложени-
ях о предоставлении помощи Бугенвилю. Мы бук-
вально только что заслушали выступление предста-
вителя Японии, выразившего готовность своего 
правительства оказать такую помощь. 

 Я думаю, что нам необходимо избегать такого 
положения, когда мы столкнемся с большим числом 
параллельных предложений об оказании помощи 
Бугенвилю. Я полагаю важным обеспечить четкую 
координацию всех таких предложений о помощи и 
считаю, что учреждением, которое сможет выпол-
нять такую координирующую роль наилучшим об-
разом, является Программа развития Организации 
Объединенных Наций (ПРООН). И мы настойчиво 
пытаемся заставить ПРООН начать готовить себя к 
такой координирующей роли, с тем чтобы вслед за 
завершением одной эры начиналась другая и чтобы 
переход был как можно более гладким, без разры-

вов и пустот, способных с самого начала нанести 
ущерб прогрессу на пути создания автономного 
правительства. 

 В течение прошедших двух лет мы также по-
лучили от Соединенного Королевства и Новой Зе-
ландии предложения об оказании поддержки в кон-
кретной области развития бугенвильской общины. 
К сожалению, эти деньги все еще остаются неис-
пользованными � я говорю «к сожалению», по-
скольку в осуществлении проектов развития общин 
сохраняется острая потребность. Я пытаюсь убе-
дить ПРООН выработать какие-то критерии, с тем 
чтобы можно было немедленно приступить к осу-
ществлению таких проектов. 

 Председатель (говорит по-арабски): Я благо-
дарю г-на Синклера за его выступление и за пояс-
нения, касающиеся последних событий на Бугенви-
ле. 

 Список ораторов исчерпан. 

 На этом Совет Безопасности завершил ны-
нешний этап рассмотрения данного пункта своей 
повестки дня. 
 

 Заседание закрывается в 12 ч. 45 м. 

 


